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Ilustre 

En este número: 

EL TEMA: LA SOLANA Y EL ASOCIACIONISMO 

Los últimos años han sido 
pródigos en la aparición de 
asociaciones en La Solana. 
¿Señal de inquietud, motivación 
y compromiso de los solaneros 
con la sociedad? 

LA VIRGEN CONVOCÓ A LOS SOLANEROS 

Como cada año, la Virgen de 
Peñarroya sacó a la calle a miles de 
solaneros. La romería transcurrió sin 
complicaciones y con mucha 
participación, y el ofrecimiento bat ió 
records por enésima vez. 

NEMESIO DE LARA DESHOJA LA MARG 

En las postrimerías de este año 
preelectoral, la gran duda es si el 
actual alcalde, Nemesio de Lara, 
seguirá al frente de la próxima 
candidatura del PSOE. En cualquier 
caso, será Alcaldía o Diputación, 

PAN DE TRIGO ESTRENÓ EL SÍMBOLO "TRILLADOR" 

El Grupo "Pan de Trigo" entregó 
los símbolos del IX Certamen 
Nacional de Poesía. Pero la gran 
novedad fue el estreno del 
símbolo ''Trillador", para poetas 
locales. La primera ganadora fue 
Antonia Peinado Expósito 

MILLA ANTONIO SERRANO 

Antonio Serrano ganó su propia 
Milla Urbana cuatro años después. 
Y lo hizo tras una carrera muy 
igualada en la que Parra y Martín 
se lo pusieron muy difícil. 
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Opinión 

El futuro pasa 
por cantera y paciencia 

La cada vez menor asis
tencia de aficionados a los 
partidos de fútbol, es sin 
lugar a dudas la principal 
preocupación de las Juntas 
Directivas a la hora de 
cuadrar sus presupuestos 
económicos. La mayor 
variedad de entreteni
mientos, la posibilidad de 
ver el partido que se 
prefiera por el televisor, 
etc., pueden ser algunos 
de los motivos que hagan 
ver, domingo tras do
mingo, las gradas de los 
terrenos de juego semi-
vacías. 

La consecuencia de ello nos encamina hacia unas nuevas formas 
de enfocar las planificaciones de los equipos, con casos de poblaciones 
que hoy por hoy se nutren, si no en un 100%, sí al menos en un 80% 
de jugadores locales (Campo de Criptana, Daimiel, Tarancón, 
Herencia, Los Yébenes, etc.). Aunque también las hay que por unas 
u otras circunstancias (Ayuntamientos que se vuelcan "en exceso" 
con la subvención municipal, el "mecenas de turno", u otras), que 
hacen que sus equipos vivan una o varias temporadas por encima de 
sus posibilidades reales. 

Pensamos que ni lo uno ni lo otro se enmarcan en lo que debe ser 
una línea de trabajo de un club bien estructurado y con planificaciones 
de futuro, en donde también los socios y aficionados tienen mucho 
que decir para que sus equipos partan de una base y con objetivos a 
largo plazo, que es donde verdaderamente puede valorarse si el 
trabajo es bueno o malo. 

Cuatro resultados buenos, o malos, no deben ser lo que lance a una 
afición a volcarse o darle la espalda a un equipo. La paciencia, y la 
confianza que debe gozar un equipo para que todo lo que lleva dentro 
pueda verse, debiera ser en plazos mayores, y de esta forma los 
jugadores jóvenes gozarían de mayores oportunidades, se verían 
menos presionados, los entrenadores no estaríamos tan presionados 
con los resultados, y las Juntas Directivas les darían más importancia 
a los equipos de base. 

De unos años para acá, las Escuelas de Fútbol han tomado fuerza, 
y nuestros combinados regionales pueden nutrirse de jugadores con 
mayor calidad, compitiendo en igualdad de condiciones con otras 
comunidades, con lo que pensamos que los primeros pasos están 
bien encaminados. Donde hay que idear nuevas fórmulas es en los 
pasos intermedios, para que esos jóvenes futbolistas lleguen arriba 
con la suficiente preparación (física, técnica y psicológica) como 
para no "estrellarse" ante retos que superan lo previsible, o 
"desanimarse" ante las primeras dificultades. 

Con paciencia de todos, las Directivas depositarán confianza en 
proyectos de futuro, los jóvenes jugadores completarán su formación 
arropados por sus aficionados, y nos olvidaremos de altibajos de una 
temporada a otra, o de clubes que un mes antes de la liga están sin 
Junta Directiva. 
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José Mª Palacios 
Entrenador C.F. La Solana 

Asociación Española 
Contra el Cáncer 

Esta Asoc iac ió n se 
formó por un señor 
llamado José Biosca en el 
año 1953 . A partir de su 
fundación como Asocia
c ión Españo la se em
pezaron a fundar Aso
ciaciones por toda España, 
por eso se nombraro n 
Asociaciones Provin
ciales en cada una de las 
provincias, una por cada 
Comunidad, y luego se 
formaron las locales que 
son donde los pueblos 
como nosotros empezaron 
su formación. 

Esta Asociación Española tiene sus estatutos formados en 1989 y sus 
competencias. 

-Órganos Asamblea General 
-Consejo Ejecutivo 
-Comité Permanente 
En total son aproximadamente 52 Asociaciones con representación en 

2.000 pueblos aproximadamente. Las actividades que hoy por hoy lleva 
la Asociación son muy diversas, por eso podemos enumerar las siguientes. 

-Programas contra el cáncer de mama 
-Programas contra el cáncer de útero 
-Código Europeo contra el cáncer, etc. 
Por eso con todas estas campañas se piensa que para el año 2000 

disminuya el cáncer en un 15%, pero todo esto conlleva un montón de 
Cursos de Formación, como el día 31 de mayo, día del no fumador, el día 
o Semana Europea del Cáncer en el Varón, que ha sido del 5 al 11 de 
octubre, y también Cursos de Voluntariado o formación que recientemente 
hemos hecho nosotros como Asociación Local y que fue en Alcázar de 
San Juan el día 22 de septiembre con 47 personas asistentes, en el cual se 
les habló de un montón de temas de la Asociación, entre ellos destacar 
Conocimientos acerca del Voluntariado en Hospitales y Domicilio, 
Clases de Voluntariado, formar Club de Jóvenes por la Salud con niños 
entre los 8 y 18 años, y cómo formar a socias que es lo que ahora estamos 
haciendo nosotros en La Solana. 

Ahora haciendo un poco de historia, desde que se formó la Asociación 
en el año 1997 sobre el mes de mayo aproximadamente, se han hecho dos 
cuestaciones, rifas, tómbolas, recogida de ropa usada, y todo ello ha sido 
gracias a que la Asociación y la gente de nuestro pueblo nos han ayudado 
en todo momento y con gran satisfacción para todos los componentes de 
la Junta Local. Hasta el día de hoy el funcionamiento de la Asociación se 
está llevando a muy buen ritmo. Gracias a todos vosotros por vuestra 
participación, y espero en un futuro no muy lejano podamos hacer cosas 
muy importantes. 

Por último, sólo darle las gracias a Gaceta de La Solana por la 
oportunidad que me brinda, y daros las gracias a todo el pueblo en general 
por vuestra participación. 

¡ADELANTE! 

Petri Almarcha 
Presidenta de la Junta Local 
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Editorial 

Un curso que acaba en junio 
Si en el anterior número de GACETA nos referíamos en este 

mismo espacio a un largo y seco verano, tenemos que emplear 
los mismos términos para calificar lo que llevamos de otoño. 
Una estación escasa en lluvias, que ha permitido realizar casi 
sin interrupción las faenas de la vendimia, calificada por los 
elaboradores como una de las mejores en calidad. 

El otoño es siempre época para hablar de nuevos cursos, de 
número de aulas, alumnos, sistemas educativos, nuevas formas 
de enfocar negocios, actividades de las asociaciones y como 
dice el título de una película, "Volver a empezar", que los 
humanos solemos aplicar a muchas cosas. 

Pero este curso tiene unas evaluaciones muy especiales para 
el mes de junio. La selectividad que se anuncia para el día de 
San Antonio de Padua es la de la convocatoria, ya prevista, de 
diversos comicios, entre ellos los de la renovación en los 
Ayuntamientos. 

La primera información sobre listas ya se puede encontrar en 
el interior de este número de GACETA. Pero la interrogante 
que se planteó al actual alcalde de La Solana en una rueda de 
prensa no se ha despejado, ya que a su vez se respondía con 
otra interrogante. ¿Se presentará Nemesio de Lara a la alcaldía 

o decidirá hacerlo a otro cargo? Lo que sí despejó el primer 
edil es que no acumulará cargos. 

Es el primer dato sobre las elecciones, en este caso viene del 
equipo de Gobierno socialista. Ahora falta mover ficha a la 
oposición u oposiciones, aunque a nivel municipal sólo está 
representado el Partido Popular, que el año pasado renovaba a 
su equipo directivo y estrenaba presidente en Pedro José Martín 
Albo. No obstante, quien sigue oficiando de portavoz es Fran
cisco Luna, que junto al concejal Alfonso Marín, portavoz 
suplente, llevan la voz al menos en las comparecencias con los 
medios de comunicación. Precisamente es Marín quien se ha 
encargado de animar los inicios del curso político con el tema 
de los ganaderos. 

De la actividad del tercer aspirante a ocupar algún puesto en 
los diecisiete sillones del salón de Plenos no conocemos abso
lutamente nada. Desde que en el primavera del 96 se disolvía 
Izquierda Unida, no hemos vuelto a dar información alguna de 
esa formación. Ello hace que, por primera vez en las confron
taciones municipales solaneras, la convocatoria del día 13 de 
junio se haga con dos únicas listas. Al menos es lo que ahora se 
rumorea. 

HISTORIA Y VARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA 

"LOS ÁNGELES" 

OJmo toda la vida 

Gran reloj Luis XVI, de bronce dorado, 
con peana en pórfido verde, 
ornamentaciones metálicas. 

Bellas esculturas de canon neoclásico. 
Calendario de Fechas y semanario. 

Firmado: BOUVIER en Paris (56 x 55 cms.) 
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El Tema 
LA SOLANA ES HOY UNA POBLACIÓN PRó! 

Los solaneros apuestan 
Aurelio Maroto 

U nir a las personas o cosas para un determinado fin". Esa 
es una de las defini ciones que el dicc ionario castell ano 

ofrece a la hora de explicar qué es una asociac ión. Para que eso 
se produzca son necesarios fac tores muy di versos. Uno de 
ellos es la reivindicac ión de algo, o el anhelo de unas metas 
concretas . Pero no sólo eso; también debe haber un interés por 
compro meterse con la soc iedad, una mentalidad de trabajo en 
equipo, y desde luego una pos ibilidad de apoyo. La Solana es, 
hoy en día, una población pródi ga en asociaciones de todo tipo. 

Sin embargo, sorprende el hecho de que haya sido en la 
última década cuando se ha producido una aparición masiva de 
asociac iones. Ejemplos claros son la Asociación de Mujeres, 
Jun a, Adepa, AMPAS , Peñas taurin as, Comerci antes , 
Bielorrusos, Pan de Trigo, tuna, flamenco y un largo etcétera. 
La pregunta es: ¿por qué antes no se producía este fenómeno? 
Probablemente cada uno tenga una respuesta di stinta, pero 
parece evidente que este hecho está directamente relacionado 
con un cambio de mentalidad, lo que se traduce en un pueblo 
mucho más dinámico, movili zado y rico culturalmente desde 
casi todos los ámbitos . 

Un recuento imposible 

Resulta prácticamente imposible contabilizar el número de 
asociaciones existentes en La Solana, entendiendo que aquí se 
incluyen las que no están legalmente constituidas; es el caso de 
las peñas de carnaval u otras muchas que no aparecen en 
ningún registro pero que mantienen una cierta organización y 
una actividad regular. 

El Área de Cultura concedió ayuda económica durante este 
año 98 a un total de 38 asociaciones. Pero en realidad la cifra 
supera con creces el centenar, si tenemos en cuenta clubes 
deportivos, peñas carnavaleras, grupos religiosos, algunas co
fradías o los sectores agrupados a nivel municipal, por ejemplo 
la Banda Municipal, la Escuela de Música, Escuelas Deporti
vas, entre otros. 

Siempre hay una asociación 

El coordinador del Área de Cultura, Francisco Romero Don
cel, explicó a GACETA la situación actual del asociacionismo 
solanera, que califica como "muy buena" . En su opinión "cada 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~f?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

DIGA EN ASOCIACIONES DE TODO TIPO 

por el asociacionismo 

vez que organizas una cosa, siempre hay una asociación''. 
Romero Doncel defiende la tesis de que las asociaciones 
"solucionan, organizan e incluso son grupos de presión". 
Está claro que la unión hace la fuerza. Las administraciones 
encuentran en las asociaciones muchas veces fuertes seg
mentos reivindicativos en busca de mejoras, pero a la vez 
son un filón que permite a las autoridades, en este caso al 
Ayuntamiento, descargarse de muchas responsabilidades, 
como por ejemplo mantener el folclore o muchas otras 
tradiciones. 

El Área de Cultura ofrece apoyos económicos y de otro 
tipo a las asociaciones solaneras. Francisco Romero cree 
que la evolución ascendente del asociacionismo local ha 
tenido mucho que ver con ese soporte municipal, "el hecho 
de concederse dinero motiva y obliga a la vez". El Ayunta
miento de La Solana concede subvenciones a aquellas aso
ciaciones que tengan estatutos y estén legalmente constitui
das. A esa exigencia se une la de un programa de activida
des anual que justifique la ayuda. En 1998, el presupuesto 
destinó 3 millones de pesetas a subvencionar este apartado. 
En teoría, el reparto se realiza en función del interés o 

imp01tancia socio-cultural. La mayoría de asociaciones reciben 
una media de 50.000 ptas, si bien destaca la Asociación "Amigos 
de la Zarzuela" con la mitad del presupuesto total (1,5 millones), y 
otras como la Asociación de Cofradías de Semana Santa con 
360.000 y la Asociación de Niños Bielorrusos con 280.000 ptas. 
Sólo unas cuantas más alcanzan o superan por poco las cien mil 
pesetas. 

Se dan por contentas 

Al margen del apoyo monetario, el Área de Cultura proporciona 
en muchos casos material o monitores para actividades formativas. 
Según el coordinador, las asociaciones solaneras suelen ver siem
pre con buenos ojos la ayuda que se les concede, "no suelen llegar 
quejas de asociaciones que estén descontentas con lo que se les 
da". Distinto es el hecho de que en los proyectos de actividades 
preceptivos se presenten presupuestos "demasiado inflados, pero 
a sabiendas de que no será posible atender sus demandas económi
cas". 

Lo que sí es habitual es solicitar otros atractivos de los que se 
pueden beneficiar, como son los programas "Conoce tu región", o 
incluso subvenciones llegadas desde otras administraciones pú
blicas distintas al Ayuntamiento. "Nosotros siempre les ofrece
mos toda la información que deseen al respecto". Distinto es que 
consigan o no esos objetivos. 

Mantenerse 

De la misma forma que en los últimos años se ha producido un 
ascenso espectacular en el asociacionismo local, esa dinámica se 
ha frenado de poco a esta parte. Tal vez obedezca a que las 
necesidades empiezan a estar cubiertas. En cualquier caso, el alto 
número existente no significa que vaya a ser algo constante en el 
tiempo. Como altruistas que son en la mayoría de los casos, existe 
el problema de la continuidad. Los comienzos son, en buena 
lógica, ilusionantes y cargados de ganas de hacer cosas. El tiempo 
hace que, debido a la aparición de inconvenientes en las responsa
bilidades o a un simple cansancio, la gente se aparte. Aún así, la 
clave estará en el relevo generacional. En estos momentos, La 
Solana es rica en este apartado, y la clave será mantenerlo. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia , 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 
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Ha sido noticia 
EL FRÍO ESTUVO PRESENTE EN LAS FIESTAS 

La Virgen de Peñarroya convocó 
a los solaneros 

Nemesio de Lara abre el cochecillo y 
canta el ¡Viva la Virgen de PeFrarroya! 

Paulino Sánchez 

D el 12 al 27 de septiembre se han 
celebrado las tradicionales fiestas 

en honor a la Virgen de Peñarroya, que 
como en años precedentes ha contado 
con Romería, Semana de Exaltación, 
Ofrecimiento y novenario, siendo la tó
nica destacada la participación y la au
sencia total de incidentes, además del 
incremento en lo recaudado en el Ofreci
miento, pese al frío de la jornada. 

Pese a que la programación oficial co
mienza el día 12, ya el día anterior son 
cientos las personas que se desplazan 
andando en cumplimiento de promesas. 
Para todas esas personas la Cruz Roja 
local preparó tres puestos en las Chime
neas , el Río y el Castillo, atendiendo a 
cuantas personas lo necesitaban. 

La Romería transcurría este año con 
absoluta normalidad y según fuentes de 
la cofradía y de las fuerzas de orden 
público se daban cita en el Castillo unas 
quince mü personas. Allí se celebraban 
los cultos tradicionales y a la una en 
punto del domingo volvía la Virgen a La 
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Solana, siendo abierto el cocheci llo por 
el alcalde en el recibimiento oficial de la 
Plaza de Toros. 

Una vez que la Virgen era subida en 
procesión a Santa Catalina, que abría de 
nuevo sus puertas para el acontecimien
to, comenzaron los actos con el primer 
concierto en la Plaza Mayor a cargo de 
la Banda Municipal. Esa misma banda 
ofrecía otro el jueves 17 en el interior de 
Santa Catalina y el último de la tempora
da en la Plaza Mayor en la mañana del 
Ofrecimiento. 

Además se organizó la tradicional Ca
ravana Blanca de enfermos e impedidos, 
cine para niños en la Casa de Cultura, 
teatro . con la representación de "La Za
patera prodigiosa" de García Lorca, por 
el Grupo Mentesa de San Carlos del Va
lle, recital poético del Grupo Pan de Tri

Solana, con sus grupos infa ntil y de ma
yores, para seguir con la pólvora, que 
tuvo más duración que años anteriores, 
seguida de la traca en la Plaza Mayor y 
desfile de grupos delante de la Virgen. 

Ofrecimiento con frío, 
pero aumentó la 

recaudación 

Pese a las adversidades climatológicas 
se volvía a superar la cantidad recaudada 
en años anteriores. Este año se llegó a 
los 4.288.050 pesetas, es decir 111.345 
más que el año anterior, concluyendo la 
puja cerca de las tres de la madrugada y 
ce1Tando con la foto de la Virgen, que 
llegó a las 80.000 pesetas, aunque hubo 
otros objetos curiosos como una maque-

go, flamenco con 
el grupo Embrujo 
Gitano, que actua
ba en la Plaza Ma
yor, ofrenda floral 
y actuación del 
coro de Santa Ca
talina, zarzuela por 
la compañía local 
de la Asociación · 
Federico Romero, 
que con mucho 
frío escenificó en 
la Plaza de Toros 
"La Rosa del Aza- La Caravana Blanca convocó a muchos impedidos. 
frán". 

El sábado, víspe
ra del Ofrecimien
to, era asimismo 
frío. No obstante 
se celebró el festi
val folklórico en la 
Plaza Mayor. Ac
tuaron los grupos 
Virgen de las Vi
ñas de Tomelloso, 
Mazantini de Ciu
dad Real y Rosa 
del Azafrán de La 

Momento de la representación de "La 'Zapatera Prodigiosa". 
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Ha sido noticia 
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Actuación del grupo "Embrujo Gitano". 

ta del pórtico de Santa Catalina, que se pujó en 75.000 pesetas 
y un jamón que primero alcanzó las treinta mil pesetas, entre
gado otra vez a la Virgen sumó otras veinticinco mil en la 
segunda puja. 

Novenario y procesión final 

La última parte de las fiestas ha sido la del novenario. Del 19 
al 27 se predicó por el chantre de la Catedral de Ciudad Real, 
Antonio Lizcano, finalizando con la procesión del domingo 27 
y la última homilía en la Plaza Mayor. 

Como en años anteriores los cultos contaron con la presencia 
de muchos fieles, los tradicionales abanderados así como los 
alabarderos, luciendo la Virgen los mantos azul, hasta el Ofre
cimiento, y en el novenario el blanco. 

El capitán de este año, el joven de 13 años Antonio Naranjo 
Montoya, declaraba a GACETA su satisfacción por haber 
desempeñado el cargo de capitán, que ha sido para él algo 

Ofrenda floral a la Virgen del grupo "Pan de Trigo ". 

"La rosa del azafrán " en la plaza de toros. 

El Ofrecimiento volvió a batir recaudación. 

Grupo Mazantini en el Festival Folclórico. 

especial. Por su parte, el presidente de la cofradía, Vicente 
Flores, se mostraba igualmente satisfecho en el primer año de 
su mandato por la celebración de la fiesta y la devoción a la 
Virgen de La Solana, resaltando por otro lado la colaboración 
en los festejos entre cofradía y Ayuntamiento, como ha sido 
norma en los años anteriores. 
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Ha sido noticia 

Las fuerzas de seguridad y sus patronos 

La Policía Local y los 
~ 

Angeles Custodios 
A lo largo del 2 de octubre el Cuerpo de la Policía Local festejó a los 

Santos Ángeles Custodios. Tras asistir a una misa en la Iglesia de las 
Monjas Dominicas, la mayor parte de los componentes asistieron, 
junto a otros invitados, a una comida de hermandad en el local de la 
Peña El Caballo, junto al Parque Municipal. 

Tanto el Jefe de la Policía Local, Manuel Marín, como el cabo 
Francisco Delgado, declaraban a GACETA que La Solana es una 
población tranquila, en comparación con las poblaciones del entorno 
de iguales o similares características, señalando el tráfico como el 
punto más problemático actualmente. 

Jesús Rescatado 
será llevado a hombros 

La Junta general de la cofradía de Jesús Rescatado, celebrada en la 
tarde del 6 de septiembre, acordaba que la imagen del titular sea llevada 
a hombros en la próxima Semana Santa. El presidente Manuel Delgado 
señalaba a los asistentes que la petición que se había realizado era para 
llevar el paso en andas, pero nunca con costaleros, "porque esa no es 
una tradición de nuestra tieffa". 

La propuesta era sometida a votación de los asistentes, de los que 35 
votaron a favor, 16 votos fueron contrarios y uno votó en blanco. La 
adaptación de la can-oza supondrá aproximadamente un millón y 
medio de pesetas y la imagen irá sobre seis varales, tres delante y otros 
tantos detrás, soportando el peso veinticuatro personas que se pueden 
ampliar a otras cuatro más. 

El camarín de la Patrona se 
abrirá los sábados 

Desde el 17 de octubre hasta el retorno de la Patrona al Castillo en el 
mes de enero permanecerá abierto el camarín de la Virgen en la Iglesia 
de Santa Catalina todos los sábados de 4 a 6,30 de la tarde. La medida 
ha sido adoptada por la Junta Directiva de la Cofradía para que los fieles 
de la Virgen puedan permanecer durante ese tiempo visitando el 
mencionado lugar, que era restaurado hace ahora tres años. 
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La Guardia Civil 
y la Virgen del Pilar 

Con una misa en la paffoquia de Santa Catalina comenzaron los actos 
del 12 de octubre, fiesta de la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia 
Civil. Posteriormente se celebró un vino de honor en Discoteca Aran da, 
contándose con la presencia de autoridades locales y numerosos 
invitados. 

Los guardias del Puesto de La Solana posaron para GACETA y al 
frente de ellos el sargento que el 22 de agosto se incorporaba a nuestra 
localidad. Cinco de los ocho guardias son de La Solana. 

El nuevo sargento jefe es Manuel Romero Albea que tomó posesión 
el pasado 22 de agosto. 

Actividades de la Junta 
Contra el Cáncer 

La Junta Local de la Lucha Contra el Cáncer ha iniciado el nuevo 
curso con la asistencia a una jornada para voluntarios celebrada en 
Alcázar de San Juan. De la jornada informaron a los medios de 
comunicación la presidenta Petri Al marcha y la tesorera María Catalina 
de Lara. Asimismo ofrecían un avance de las actividades que tiene 
previstas para los próximos meses, desde rifas a un llamamiento a las 
personas para que colaboren en la atención a quienes padecen la 
mencionada enfermedad, así como a las asociaciones y colectivos para 
que colaboren económicamente con la asociación. 

Día de la Banderita: 
352.124 pesetas 

Como es tradicional el Día de la Banderita de la Asamblea Local de 
Cruz Roja se celebraba coincidiendo con el ofrecimiento a la Virgen de 
Peñarroya. Al final se conseguía recaudar la cantidad de 352.124 
pesetas, cifra superior en 52.124 pesetas a la del año anterior. 

El presidente de la entidad, Gregario U riel , se mostraba satisfecho de 
la jornada, aunque señalaba que en breves fechas se celebrarán elecciones 
para renovar el cargo de presidente. Indicó U riel que espera que alguien 
le releve en el cargo, aunque al mismo tiempo señalaba que si llegada 
la hora no hay nadie para ocupar su puesto no dudaría en seguir en el 
mismo. 
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Ha sido noticia 

Sánchez-Bódalo destacó la adhesión solanera 
al Pacto Local de Empleo 

En la tarde de 21 de octubre tenía lugar una visita del consejero 
regional de Industria y Trabajo de Castilla-La Mancha, José Fernando 
Sánchez Bóclalo, a la localidad. Además ele entrevistarse con los 
responsables de la Cooperativa local , lo hizo con los del Vivero de 
Empresas y tuvo otra reunión con los empresarios. 

Igualmente tenía un encuentro con los medios de comunicación en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento, en el que resaltó la adhesión del 
Ayuntamiento ele La Solana al pacto local de empleo, siendo el primero 
de la región que lo demuestra, dijo que en la locaUclacl existe una 
predisposición para el pacto, que es algo que no se improvi sa. 

Resaltó igualmente la creación del vivero de empresas, primero de la 
provincia que se ha construido totalmente desde un Ayuntamiento y 
que ya está funcionando. Puso igualmente como modelo a la cooperativa 
de trabajo asociado Losa!, ejemplo para la creación de empleo y 
empresa líder en su género. 

Jornadas de la OMIC sobre 
alimentación 

Los días 15 y 16 de octubre se 
organizaron por la OMIC unas 
Jornadas sobre alimentación, 
con motivo del Día Mundial, y 
que han tenido como lema "Por 
tu salud, disfruta de la va
riedad". 

Dos han sido las charlas, 
impartidas en e l Centro 
Cultural Don Diego. La pri
mera de ellas a cargo del doctor 
Rubio Manzanares, que trató 
el tema de la alimentación 
equilibrada y los errores que 
encontramos en nuestra dieta 
diaria. El segundo de los días 

José A. Rubio Manzanares. 

intervino el doctor Ramón González, quien centró su charla en la 
anorexia y la bulimia. 

Campaña de vacunación 
antigripal 

La concejala de Sanidad, Petri Almarcha, presentó a los medios de 
comunicación la campaña de vacunación antigripal, que abarca parte 
de septiembre hasta el mes de octubre. El marco ha sido el Centro de 
Salud y ha estado dirigida a personas mayores de 65 años, así como a 
diabéticos, hipertensos, asmáticos, enfermos renales crónicos, además 
de los de pulmón y corazón, y personas en edad laboral que lo desearan. 

José Fernando Sánchez Bódalo y Nemesio de Lara. 

Reelegido el presidente de la 
Asociación de Ayuda a Niños 

Bielorrusos 
En la tarde del sábado 17 de octubre y en las dependencias ele la Casa 

de la Iglesia celebraba una reunión la Asociación de Ayuda a los Niños 
de Bielorrusia. Uno de los puntos del orden del día era la e lección de 
algunos cargos de la Junta Directiva. Al final se presentaba una sola 
candidatura, siendo reelegido el presidente Agustín Nieto Araque. 

Por lo que respecta a otros cargos de la Junta, el nuevo tesorero será 
Jesús Díaz Cano, manteniéndose como vocal Antonio López, y son 
nuevos en el cargo Ramón López y Andrés Navarro. 

Igualmente se trataron temas como la traída de los niños para 
Navidad, así como la marcha de la economía de la Asociación. Según 
informó el presidente, en subvenciones se había recibido unas 
ochocientas mil pesetas, mientras que la propia asociación, con cuotas 
y rifas , había logrado cerca del millón de pesetas. 

Arreglo del puente de la 
Casa de la Campana 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento acordó el arreglo del 
puente sobre el río Azuer existente en el paraje denominado de la Casa 
de la Campana. El arreglo era solicitado por los vecinos, tramitándose 
la solicitud a la Confederación Hidrográfica del Guadiana, quien 
comunicó al municipio no poder acceder a la solicitud de arreglo. 

Ante esa propuesta será el Ayuntamiento y los propios vecinos 
quienes procedan al arreglo del puente conjuntamente, habiéndose 
presupuestado por el Ayuntamiento la cantidad de 1.072.484 pesetas 
para las obras. 
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Ha sido noticia 

Remodelación en la Casa del Pueblo 
La sede del PSOE 

local está siendo 
remodelada. La reforma 
acometida elimina las 
barreras arquitectónicas, 
realizándose asimismo 
otra serie de modifica
ciones en las dependen
cias. Entre las noveda
des se encuentra la cons
trucción de un nuevo sa
lón para celebrar las 
asambleas, otra sala de 
reuniones, un pequeño 
bar y otras reformas des-
tinadas a albergar actividades de los afiliados. 

obras que nos eran muy nece
sarias". García Abadillo seña
laba que la actual Casa del Pue
blo era una nave industrial, por 
lo que neces itaba muchas mo
dificaciones para adaptarse a las 
necesidades de la agrupación. 

Una de las necesidades mayo
res era la de eliminar las barre
ras arquitectónicas, teniendo 
pensado asimismo acondicionar 
las dependencias para que los 
militantes estén lo más cómo
dos posible y se di sponga de 

En declaraciones realizadas a GACETA, el secretario general 
de la Agrupación Socialista, Diego García Abadillo, señalaba 
que "una vez que hemos pagado el edificio, adquirido al 
principio de la actual década, nos decidimos por acometer las 

espacios para cualquier tipo de 
reuniones, cambiándose por completo la fisonomía de la Casa 
del Pueblo. 

Para el secretario general, las obras "era algo que venía 
pidiendo la dinámica de la Agrupación, una de las mayores de 
la provincia, que supera los 520 afiliados". 

Luis Díaz-Cacho, 
pregonero de fiestas 

Donación de un Sagrario para el 
Humilladero 

Un Sagrario de madera dorado, con la puerta policromada y cuyo valor 
asciende a unas setecientas cincuenta mil pesetas, ha sido donado a la 
cofradía de la Virgen de Peñarroya para colocarse en la ermita del 
Humilladero. En declaraciones realizadas a GACETA el presidente de la 
Virgen de Peñarroya, Vicente Flores, señalaba que "el Sagrario es una 
auténtica joya. En la puerta policromada nos encontramos con la Adora
ción de los Reyes a la Sagrada Familia, que unido al cuadro de la 
Encarnación en el Altar Mayor de la ermita y el Vía Crucis de madera 
repartido por las paredes ofrece el ciclo de la vida de Jesús en la tierra". 
El Sagrario ha sido donado por una persona anónima. 

El poeta y miembro del grupo Pan de Trigo ha pregonado las 
fiestas de dos localidades de la zona. Por un lado Llanos del 
Caudillo iniciaba sus fiestas el día 5 de septiembre, mientras 
que días después, el 10 del mismo mes, lo hacía para iniciar las 
fiestas del Santo Cristo en San Carlos del Valle, el pueblo de su 
madre y en el que él mismo ha pasado grandes temporadas de 
su vida, acto que tuvo lugar en la bella Plaza Mayor de la 
vecina localidad. 
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Ha sido noticia 

Fiesta campera de "La Solanera" 

La tradicional fiesta campera de la Peña Taurina "La Solanera" se 
celebró este año el día 27 de septiembre. Al igual que en años 
precedentes tuvo como escenario el lugar denominado "El Hornillo", 
paraje en el que el socio de la Peña Gabriel Palomera tiene construida 
una pequeña plaza de toros. En la mi sma tuvo lugar una capea, en la que 
intervino el novillero local El Pi lari l lo y los socios que quisieron probar 
suerte. La jornada contó con Ja tradicional caldereta y numerosa 
animación por los muchos socios presentes. En declaraciones realizadas 
a GACETA el presidente Antonio Manuel Naranjo mostraba su 
satisfacción por el desarrollo de la fiesta y al mismo tiempo exponía los 
muchos proyectos con los que cuenta la Peña. Además de los viajes y 
el acto cultural que se celebrará en próximas fechas , se tiene previsto 
organizar te1tulias taurinas "para que el ambiente taurino esté presente 
a lo largo de todo el año" . Igualmente la Peña "La Solanera" espera que 
el empresario que se haga con la plaza, tras la próxima adjudicación, 
"tenga en cuenta que le vamos a exigir en el ganado y en el cartel. Al 
menos uno de Jos que figuren en la terna de la feria debe ser el propuesto 
por las peñas''. Al respecto Antonio Manuel Naranjo señalaba el deseo 
de los socios de "La Solanera" de poder contar con Enrique Ponce en 
La Solana. 

Una Comisión estudiará la 
remodelación del tráfico 

Una Comisión se encargará de realizar un estudio para buscar 
soluciones al tráfico de vehículos en La Solana, según declaró el primer 
teniente de alcalde del Ayuntamiento, Diego García Abadillo, en uno 
de los encuentros con los informadores para resumir los acuerdos 
adoptados en las Comisiones de Gobierno del Ayuntamiento. 

García Abadillo ha señalado que "la mencionada Comisión estudiará 
la solución que debe darse a determinadas calles, entre las que se 
encuentra la de la Carrera con todas las vías que la cruzan y que es 
utilizada diariamente por muchos vehículos''. 

Señaló igualmente que serán objeto de estudio calles como Merced, 
Peñas, Alhambra, Emilio Nieto y Peñarroya, para descongestionar el 
tráfico y buscar nuevos itinerarios. 

La Asociación de Mujeres 
inicia otro curso 

Con una asamblea celebrada en el Centro Cu ltural Don Diego el día 
20 de octubre se iniciaban las acti vidades de la Asociación de Mujeres 
de La Solana. Numerosa era Ja as istencia de las asociadas que llenaban 
el auditorio, presentándose por la presidenta Reyes Moreno el programa 
de actividades previstas, señalando que desde la Asociación se querían 
brindar a personas que necesiten su ayuda. 

Dos días después tenía lugar otra multitudinaria actividad . Unas 
trescientas socias se daban cita en el local del antiguo restaurante Los 
Galanes para la tradicional merienda, que contó con toda clase de 
viandas y que estuvo amenizada por Cantina y sus teclados. 

El día 29 de octubre se organizó asimismo un viaje a TVE al programa 
de Jaime y por otro lado se han organizado diversos cursos que se 
iniciarán a mediados de noviembre. 

Nuevo curso de ayuda a 
domicilio para 36 personas 

Un total de treinta y seis personas están realizando un curso de 
auxili ar de Geriatría, organi zado por los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de La Solana, en colaboración con la Uni vers idad 
Popular solanera, que posibilitará que una vez concluido el mismo las 
participan tes puedan trabajar en los programas de ayuda a domici 1 io del 
municipio solanero. 

El curso comenzó el 26 de octubre, prolongándose hasta el 18 de 
diciembre, con dos horas diarias de form ación, que corren a cargo de 
un médico, una A TS y un profesor para temas de cultura general, 
mientras que desde medi ados de noviembre y has ta la conclusión las 
participantes realizan prácticas en el Asilo de Ancianos. 

En el acto inaugural del curso el primer teniente de alcalde, Diego 
García Abadillo, animó a las integrantes del curso a tomar con ilusión 
su tarea. Igualmente recordó que desde hace cuatro años el Servicio de 
ayuda a domicilio atiende a 63 personas a domicilio que lo necesitan 
al no contar con ningún familiar que pueda hacerlo. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
El día 30 de agosto, Juana Expósito Parra, de 

72 años. El día 4 de septiembre, Gabriela 
Lérida Díaz-Malaguilla, de 88 años; el día 22, 
Camilo Mateos-Aparicio García de Mateos, 
de 76 años (traslado de Madrid); el día 27, 
Pedro Antonio Vera Aranda, de 81 años. El . 
día 2 de octubre, Diego Rodríguez-Rabadán 

Alhambra, de 93 años; el día 3, Julián Silgado 
López, de 67 años (traslado de Madrid); el día 
7, Joaquina Santos Romero de Ávila, de 72 
años; el día 14, Juan Pedro Martín de las 
Mulas Salcedo, de 62 años (traslado de Alcalá 
de Henares); el día 28, Paula Tonijos Lozano, 
de 77 años. 

Gómez, de 69 años; el día 8, Juan Serrano 
Romero de Á vita, de 83 años; el día 11 , 

Manuel Martínez Jiménez, de 83 años; el día 
13, Manuel Vinuesa del Campo, de 78 años. 
El día 3 de octubre, Ramón CaHascosa Martín
Albo, de 46 años; el día 11 , Pedro Tercero, de 
29 años; el día 14, Ramón Peinado Galiani, de 
68 años; el día 28, José Romero de Ávila 
Santos-Olmo, de 88 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
El día 4 de septiembre, Gabriel Valverde 
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Ha sido noticia 

Espectacular choque de un 
camión de Grupo Cacho 

E l choque de un camión cisterna con 
una furgoneta de asistencia de la 

M-40 y con el camión que ésta auxilia
ba, causó atascos de varios kilómetros. 
El impacto ocurrió sobre las cinco me
nos veinte de la tarde del lunes 19 de 
octubre en el tramo de la N-V con la N
VI en dirección hacia la carretera de La 
Coruña. 

El camión cisterna, que llevaba unos 
7 .000 litros de combustible, pertenece a 
la firma solanera Combustibles La Sola
na del Grupo Cacho y chocó por causas 
desconocidas, en primer lugar con la fur
goneta, desplazándola de la calzada, para 
empotrarse luego contra el camión, esta
cionados ambos en la calzada, derramán
dose sobre la calzada unos 3.500 litros 
de combustible y resultando heridos los 
conductores de los tres vehículos. 

Según declaró el responsable de la em
presa Combustibles La Solana, Juan 
Moreno, el conductor del camión de la 
mencionada empresa sólo ha tenido que 

En la madrugada del domingo 11 de 
octubre fallecía en accidente ocurrido en 
Ja carretera de Infantes, en el kilómetro 
l ,200, el joven de 29 años, natural de La 
Solana, que responde a las iniciales 
P.T.D., resultado herido grave el acom
pañante C.V.M., de 27 años. 

El suceso tuvo lugar a la cuatro y cuar
to de la madrugada, cuando el vehículo 
que conducía el fallecido chocó contra 
una señal de tráfico, produciéndose la 
muerte instantánea. El sepelio tuvo lugar 
en la tarde de ese mismo día acompañan
do la Banda Municipal de Música, de la 
que el fallecido formaba parte. 

• • • • • • • • 
A las cinco de la tarde del jueves 3 de 

septiembre era encontrado en la verja 
del Cementerio Municipal el cuerpo sin 
vida del vecino de La Solana que res
ponde a las iniciales G.V.G., de 69 años 
de edad, siendo puesto en conocimiento 
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.- Una furgoneta de asistencia de la M-40 se 
atiene a auxiliar a un camión detenido 

correctamente en el arcén 
.- Un lrailer- cisterna choca, por causa desconocida. 

con el furgón 

ser atendido con tres puntos de sutura y 
no es natural de La Solana, ya que se 
traba de una base de la empresa ubicada 
en Arganda del Rey (Madrid), donde 
cuentan con nueve camiones de reparto 
de combustible. 

de la Policía Local el hecho tras haber 
sido encontrado el cuerpo por el conser
je del Cementerio. 

• • • • • • • • 
En la noche del 8 de septiembre se 

produjo en la variante de la N-430 un 
aparatoso accidente de tráfico. Un vehí
culo ardía por completo al salirse de la 
calzada por la izquierda, colisionando 
contra el muro allí situado. El conductor, 
vecino de Alhambra, era trasladado al 
Hospital Comarcal con heridas graves. 

• • • • • • • • 
Dos tirones de bolsos a señoras tuvie

ron lugar a lo largo de septiembre. El 
primero en la calle Emilio Nieto y el 
segundo en la calle Numancia. Al pare
cer desde coches de color claro, sin que 
fueran localizados los autores. Por otro 
lado, el 20 de octubre tuvo lugar otro 
tirón en una calle solanera. 

3.- Por el impacto. la furgoneta 
queda volcada sobre el arcén 
4.- Con el golpe, el cisterna 
pierde 3.500 litros de gasoleo 
obligando a cerrar todos los 
carriles de la M 40 

Juan Moreno señalaba que no podía ofre
cer más datos que los ofrecidos por los 
medios de comunicación, ya que las dili
gencias las lleva la Guardia Civil, congra
tulándose de la sola existencia de daños 
materiales, algo que se puede solucionar. 

La policía local procedía en la tarde del 
1 de octubre a detener a J.M.V.C., de 26 
años y vecino de Tomelloso, cuando des
pués de repostar gasolina en su vehículo 
en la Estación de Servicio Carmelín, no 
abonaba el importe del servicio al seña
lar que no tenía bastante dinero. Poste
riormente ofrecía resistencia a la autori
dad, comprobándose que se encontraba 
en estado de embriaguez, por lo que era 
retenido. 

• • • • • • • • 
En la madrugada del 3 de octubre eran 

incendiadas dos cortinas de las puertas 
de dos casas de la calle Emilio Nieto, 
ocasionando diversos desperfectos en el 
interior de los domicilios además del con
siguiente susto para los moradores. Y 
ese mismo día, a las cuatro y media de la 
tarde, ardía un contenedor de papel en la 
calle Lope de Vega, siendo necesaria la 
intervención del 006 para sofocarlo. 
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Aurelio Maroto 

E 1 alcalde de La Solana, Nemesio 
de Lara, decidirá en breve si se pre

sentará o no a la reelección en las próxi
mas elecciones municipales. La marga
rita aún está siendo deshojada. Pero sí 
reveló públicamente que no seguirá com
paginando varios cargos a la vez, como 
ahora sucede con alcaldía y Diputación, 
"por ejemplo, si soy alcalde no sería 
portavoz de la oposición o presidente de 
la Diputación, y viceversa". 

La duda de que el actual primer edil 
pugne por lograr su cuarta legislatura al 
frente del Ayuntamiento o se centre en 
la posibilidad de presidir la Diputación 
Provincial, mantiene expectante a mu
cha gente. Conocer si el que ha sido 
alcalde de La Solana durante los últimos 
doce años volverá a pelear por el puesto 
político que más le llena, se ha conve1ti-
do en una de las grandes incógnitas cara Nemesio de Lara. 

a los cada vez más cercanos comicios. El 
interesado admite que la decisión no será 
personal, "estoy sujeto a la disciplina de 
un partido al que me debo y tendré en 
cuenta las opiniones de mi gente". Las 
razones no son sólo de exceso de traba
jo, "no puedo seguir soportando tantos 
cargos", sino también de operatividad 
"por necesidades de funcionalidad para 
poder proyectar mejor la mucha o poca 
capacidad que tenga en los ciudadanos". 

Eso sí, no cerró la puesta a que su 
destino político esté fuera de La Solana 
y la Diputación, "en política nunca se 
sabe". 

Lo que no aclaró es si ha recibido mu
chas presiones de la Agrupación Local 
para que siga siendo cabeza de lista a la 
alcaldía, y se limitó a decir que "la deci
sión final la daré a conocer en pocos 
meses. No haré esperar mucho". 

Antonio Pina recla01ó autono01ía y 
recursos para los Ayunta01ientos 

Aurelio Maroto 

El Consejero de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, reclamó en La Solana mayores 
comp ete nci as en ma:teria de decisión, 
autonomía y recepción de más recursos 
económicos para los Ayuntamientos. El 
responsable de este departamento visitó 
nuestra localidad el 15 de octubre, donde 
supervisó algunas dependencias municipales, 
el Polígono "A", nuevas pistas polideportivas 
y una reunión con el cuerpo de Policía Local. 

Pina resaltó el papel de la Administración 
Local como garante del derecho a la igualdad 
e información de los ciudadanos. Se declaró 
amigo personal de Nemesio de Lara y alabó la 
capacidad del Ayuntamiento que preside para 
usar bien los dineros públicos. 

El Consejero afirmó que La Solana se ha 
beneficiado mucho del FRAM Específico 
(Fondo Regional de Ayuda al Municipio), 
"La Solana ha recibido 250 millones desde 
finales de 1992", indicó. Al respecto, criticó 
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que desde el Gobierno de la Nación, del PP, se 
conceda mucho más dinero a las Diputaciones 
de Castilla-LaMancha, "reciben 4.000 millones 
más que los Ayuntamientos de la región. Esa 
tendencia debe cambiar rápidamente. El 
volumen de servicio que prestan los municipios 
a los ciudadanos es mucho mayor que el que 

prestan las Diputaciones". 
En su encuentro con la Policía Local, Antonio 

Pina detectó inquietud, desde el punto de vista 
de la necesidad de coordinar las acciones con 
otras fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, 
y tener una red informática de conexión para 
ganar en operatividad. 
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Poli tic a 

Polé01ica entre Marín y 
García-Abadillo por el te01a ganadero 

L a pregunta formulada por el conce-
,jal popular Alfonso Marín sobre el 

tema ganadero ha originado una serie de 
réplicas. En primer lugar el alcalde 
Nemesio de Lara declaraba al finalizar 
el pleno ordinario del 25 de septiembre 
que había cortado la intervención del 
concejal del PP Alfonso Marín debido al 
tono empleado en su pregunta. 

Posteriormente Marín analizaba el ple
no en el transcurso de una rueda de pren
sa, celebrada en la sede del partido, en la 
que tanto el indicado concejal como el 
portavoz Francisco Luna acusaron al al
calde de haberse puesto nervioso y no 
actuar como presidente de la Corpora
ción Municipal. Marín se brindó a un 
debate en los medios de comunicación 
para aclarar puntos de unos y otros. 

La respuesta venía posteriormente y 
corría a cargo del primer teniente de 
alcalde, Diego García Abadillo, quien 
señalaba que "me han sorprendido las 
palabras de Marín, porque siempre en _el 

tema de los corrales ganaderos el PP y el 
PSOE hemos votado conjuntamente para 
dar salida a las explotaciones ganaderas", 
añadiendo que no se explicaba el motivo 
del actual desmarque sobre los acuerdos 
que se habían adoptado conjuntamente. 

Alfonso Marín replicaba en un comu
nicado a los medios de comunicación, 
en breve encuentro celebrado en la sede 
del PP. En el mismo se lamentaba de que 

Diego García-Abadillo. 

el equipo de gobierno no le entregue los 
documentos solicitados sobre los gana
deros. Acusó al primer teniente de alcal
de de "mentir como un cosaco, cuando 
dice que se llevan bien con los ganade
ros", añadiendo que "lo que dijo el PP en 
un primer momento lo sigue diciendo". 

Alfonso Marín. 

Acusó al grupo socialista de actuar de 
una forma prepotente, acusando a García 
Abadillo de "haber mentido y calumnia
do", pidiéndole al primer teniente de al
calde que tenga un debate, en el que 
estarían los ganaderos, antes los medios 
de comunicación. 

"No voy a entrar a discutir" 
A petición de los medios de comunicación el primer teniente de alcalde señaló que 

por su parte no quería entrar en más debate con Alfonso Marín. "No voy a entrar a 
discutir ni a debatir lo que esta persona ha dicho", señalando que a lo largo de los 
años de democracia se había tenido claro que una cosa es un adversario político, que 
no un enemigo, "hemos aprendido a no utilizar términos que puedan herir, ofender o 
insultar al adversario, sino hacerlo con calma, detenimiento y buenas palabras, sin 
exageraci0t1es o agresividad". 

Añadía que "como considero que las palabras de este hombre fueron agresivas, 
ofensivas e hirientes hacia mi persona, no quiero contestarle a una persona que utiliza 
un lenguaje tan agresivo y poco cortés con un compañero de Corporación". 

El PP analizó la Feria 98 
El portavoz del PP en el Ayuntamiento 

de La Solana, Francisco Luna, ofrecía el 
9 de octubre una rueda de prensa en la 
sede de su partido para analizar la Feria 
98. Según Francisco Luna desde la Co
misión de Festejos se debe replantear el 
tema de los conciertos de La Moheda, de 
los que dijo que en el presente año se 
han saldado con unas pérdidas de cuatro 

millones y medio de pesetas, señalando 
que quizás debe pensarse en otra fórmu
la, incluso se refería a la gratuidad de los 
mismos. 

Luna señaló que espera se trate este 
asunto en la Comisión de Festejos, cali
ficando al concejal delegado, Manuel 
Serrano, como persona dialogante y re
ceptiva. Por otro lado ofrecía informa-

ción sobre otros aspectos de la feria, que 
según los populares deben aumentarse, 
como son más actos culturales y deporti
vos de élite. 

Asimismo habló de los festejos tauri
nos, que dijo le han costado al Ayunta
miento cerca del millón de pesetas y 
repasó los gastos en todos los capítulos 
de la feria . 
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Vida M unicipal 

Paulino Sánchez 

E 1 Pleno del Ayuntamiento aprobó por 
unanimidad de los dos grupos políticos 

del mismo, PSOE y PP, una propuesta de 
alcaldía con destino a subvencionar las obras 
de la Iglesia de Santa Catalina, situada en la 
Plaza Mayor y que está realizando una serie 
de reformas exteriores, debido a la situación 
en la que se encontraba tanto el pórtico como 
los tej ados y las toITes del edificio que a 
primeros de julio tuvo que ser clausurado en 
su entrada principal. • 

La propuesta de alcaldía contenía cuatro 
puntos, el primero para seguir solicitando 
una Escuela Taller para la restauración, como 
se hizo en su día por el Pleno y que denegaba 
el INEM, así como pedir a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha se 
destinen fondos a la obra con cargo al 
programa de colaboración Iglesia-Estado. 

Igualmente la propuesta de alcaldía pedía a 
la Corporación se aprobara un expediente de 
modificación de créditos del año actual del 
Ayuntamiento, para conceder una ayuda de 
diez millones de pesetas, cinco directamente 
del presupuesto actual y otros cinco con 
cargo a las ayudas que pudieran venir del 
Gobierno Regional. 

Aunque votó a favor de la propuesta, el 
portavoz del PP Francisco Luna pedía que se 
debía convocar una Comisión de Hacienda 
para estudiar la ayuda económica, aunque 
posteriormente se adoptó el acuerdo de 
convocar esa Comisión para que estudie la ayuda de cara 
al próximo presupuesto municipal, al mismo tiempo que 
pedía la presencia de la oposición en las gestiones que se 
realicen con los diversos organismos para recaudar fondos 
de ayuda al templo. 

El pleno aprobó, igualmente por unanimidad, el plan 
parcial del Sector C, por el que se urbanizarán 15,11 
hectáreas de terrenos, dedicándose a zona residencial el 
55,6% de las mismas y a otros equipamientos como zonas 
verdes, escolares y vías el 44,4% del terreno, acuerdo al 
que en su momento se llegó con los propietarios, mediante 
el sistema de cooperación propietarios y Ayuntamien
to. 

El resto de acuerdos fueron la propuesta de compromiso 
para la financiación de la red de saneamiento en Ja calle 
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Huertas, que asciende a más de 26 millones de pesetas, 
para realizar distintas modificaciones en esa zona con 
vistas a subsanar defectos que provocan molestias en 
distintos domicilios, sobre todo en época de lluvias intensas, 
así como la subvención con cargo a fondos INEM 
Diputación Provincial de 8 millones de pesetas para 
contratar a 19 trabajadores durante tres meses y la 
comunicación de di versas subvenciones para la Biblioteca 
y la Banda Municipal de Música. 

Igualmente el pleno solicitó la cesión de parte de las 
antiguas carreteras de Infantes y Valdepeñas a su paso por 
la población y contó con la asistencia de 15 de los 17 
concejales, estuvieron presentes 10 del PSOE y 5 del PP, 
y como primer pleno del curso político tuvo una duración 
de 33 minutos. 
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Vida Municipal 

1 Pleno se adhiere 
al Pacto Local de Empleo 

Paulino Sánchez 

L a Corporación Muni
' . . cipal acordó adherir
se al Pacto Local de Em
pleo propuesto por la 
Consejería de Industria y 
Turismo de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha, que ya han fir
mado a nivel regional or
ganizaciones sindicales y 
patronales y que pretende 
nuclear una serie de accio
nes formativas y de em
pleo en torno al mismo. 

La propuesta, que era pre
sentada al pleno por el al
calde sobre un informe ela
borado por la concejalía de 
Promoción Económica, no 
supone coste alguno para 
el municipio en su fase ini-
cial, habiéndose elaborado para su desarrollo un documento 
con propuesta de plan de empleo en el que se contará con 
acciones en las que puede emplearse a un total de 788 personas 
y puede contar con unas subvenciones por encima de los 164 
millones de pesetas. 

Los dos grupos estuvieron de acuerdo en aprobar la iniciati
va, aunque por el grupo Popular se pedía, por mediación de los 
concejales Nieto y Luna, si podía abrirse el pacto, sobre todo a 
asociaciones agrarias, a lo que respondía el concejal de Promo
ción Económica, Luis Díaz Cacho, que el pacto está abierto 
por completo y cuando sea concedido se pondrá en conoci
miento del pleno. 

Por otro lado se aprobaba, en el último punto del orden del 
día, una solicitud de ayuda a la Consejería Regional de Indus
tria y Trabajo, para la creación de empleo en los denominados 
nuevos yacimientos de empleo, por el que se contrataría a 16 
personas a lo largo del año. De ellos seis discapacitados que 
podrán destinarse como conserjes a los distintos colegios de la 
localidad, así como cinco maestros contratados como personal 
de apoyo a los jóvenes y además cinco monitores. 

Asimismo era aprobada el acta de la sesión anterior, al igual 
que la solicitud de subvención a la Diputación para el arreglo 
de las calles Zaragoza y Pozo de San Juan, siendo el importe 
total del proyecto de más de doce millones de pesetas, de los 
cuales 8.226.084 correrían a cargo de la Diputación y el resto 
del Ayuntamiento, contratando a 19 trabajadores en paro tres 
meses durante 35 horas semanales. 

El único punto en el que el grupo popular votó en contra fue 
el de la imposición de contribuciones especiales para la obra 
de reposición de acerados en la calle Pozo Ermüa, al igual que 
en ocasiones similares, mientras que en el punto de escritos y 
comunicaciones se daban a conocer a los concejales diversas 
subvenciones de la Diputación, así como la delegación de 
funciones de la secretaria general de la Corporación en otros 
funcionarios y la modificación del convenio colectivo del 
personal laboral municipal. 

El Pleno contó con la presencia de 15 de los 17 concejales, 10 
del PSOE y 5 del PP. 

Inauguradas las reformas del 
cementerio 

En la tarde del viernes 30 de octubre quedaban inaugu
radas las reformas del Cementerio Municipal, acometidas 
en los últimos meses. Nuevo asfaltado del camino, insta
lación de 40 farolas a lo largo del camino, peatonalización 
de la entrada principal y, por otro lado, acondicionamien
to del nuevo aparcamiento en los terrenos que adquiría el 
Ayuntamiento y que tienen una superficie de 8.000 m2

• 

El nuevo aparcamiento ha sido acondicionado y ha 
servido para utilizarlo por los vehículos que se desplaza
ron en los días de los Santos y los Difuntos. En el próxi
mo número ampliaremos esta información. 
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Vida Municipal 

~ 
s<Yv«-<..'<c: LA OPOSICIÓN LANZÓ QUINCE PREGUNTAS 

•""'''°'"" Tensión por el tema ganadero 
Paulino Sánchez 

u n total de quince ruegos y pregun-
tas fueron formulados en el pleno 

ordinario de septiembre por cuatro con
cejales del PP al equipo de Gobierno, 
dentro del último punto del orden del día 
de la sesión, en la que se aprobaban 
asimismo dos mociones del Grupo So
cialista sobre arreglo y finalización de la 
variante de la N-430 y sobre la recogida 
selectiva de residuos de pilas y vidrio. El 
tema ganadero tensionó la sesión. 

El pleno aprobó dos mociones del gru
po socialista, la primera de ellas sobre la 
finalización de la variante de la N-430, 
instando desde el Ayuntamiento al Mi
nisterio de Fomento para que se conclu
yan los tramos que todavía se encuen

tran cerrados al tráfico, así como instar El asunto ganadero enfrenta a socialistas y populares. 
al Consorcio de Residuos Sólidos Urba-
nos para que recoja con más asiduidad 
las pilas y el vidrio. Las dos mociones 
contaron con el apoyo del PP, aunque en 
la segunda se pedía y así se acordó final
mente, que el texto de la moción no 
hablara de pésimo servicio del RSU, ya 
que en la recogida de residuos orgánicos 
se da buen servicio. 

El PP votaba en contra de la propuesta 
de modificación de créditos que se hacía 
por un total de más de 99 millones de 
pesetas. Para el portavoz Francisco Luna 
si el presupuesto era malo y tenía unos 
elevados gastos de personal, con las mo
dificaciones introducidas se agravaba en 
detrimento de las inversiones, quejándo
se asimismo de las cantidades que se 
rebajaban de las partidas de polígono 
industrial y de las equipaciones para ga
naderos. 

Para el portavoz socialista Diego García 
Abadillo desde su grupo se pensaba que 
apostar por el empleo es una forma de 
invertir, mientras que el tema del polígo
no industrial estaba en estudio por Sepes, 
mientras que el tema de los ganaderos 
era una partida que no se iba a poder 
utilizar por no ser necesaria este año. 

Igualmente los populares votaron en 
contra de la Modificación de Ordenan
zas Fiscales para el próximo año. En ese 
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punto se indicó por el alcalde que sólo 
había incremento de un cinco por ciento 
en la recogida domiciliaria de basuras, 
para nivelar con lo que se abona al RSU, 
que es inferior a lo que se cobra al veci
no. 

Los populares señalaron que con res
pecto al cambio de denominación de ta
sas al precio público cobrado por el ser
vicio de agua, según fallo del Tribunal 
Constitucional, se debía hacer un estu
dio técnico, por lo que votaban en contra 
del acuerdo, mientras que el grupo so
cialista señalaba que si se hacía ese estu
dio se tendrían que subir muchas de esas 
tasas, señalando Diego García Abadillo 
que había que tener en cuenta la amorti 
zación de las instalaciones. 

Además de aprobar el pleno de la se
sión anterior se aprobó por unanimidad 
el proyecto de urbanización de la calle 
Zaragoza y callejón de San Juan, mien
tras que los populares estuvieron en con
tra de las contribuciones especiales, y en 
el apartado de comunicaciones se infor
mó de Ja concesión del Plan de empleo 
para Ja urbanización de la entrada de la 
carretera de Valdepeñas, subvenciones 
para la Universidad Popular y garantía 
social, además de declarar fiestas locales 
para el próximo año el 25 de enero, mar-

cha de la Virgen de Peñarroya, y 26 de 
julio día de Santa Ana. Al ser pleno 
ordinario hubo numerosos ruegos y pre
guntas. El portavoz Luna lo hacía sobre 
la aparición de sanguijuelas en los caños 
de Moraleja, malos olores en la plaza de 
toros por Jos balseros y peligros en los 
mismos, métodos de contratación de 
socorristas en las piscinas municipales, 
así como un expediente sobre accidente, 
si es viable el polígono industrial, obras 
en el campo de La Moheda y compra de 
entradas para los toros de la feria. 

Otros concejales del PP participaron en 
ese apartado. Eulalia Díaz Cano pedía 
nuevamente solución para el tráfico de 
la calle Carrera, así como se realicen 
campañas de concienciación para evitar 
la suciedad en el centro de la población, 
mientras que Pedro José Martín Albo se 
interesaba sobre los trámites en cuanto 
al mal estado del torreón del Convento y 
el escrito de una vecina que sufría un 
accidente en el Mercado, preguntando si 
había seguro de responsabilidad civil. 

Problema ganadero 

El último concejal que hizo uso de Ja 
palabra fue el popular Alfonso Marín, 
quien centró sus intervenciones en el 
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polígono industrial y el problema gana
dero. 

Dijo sentirse engañado porque en su 
día se le comentó que para febrero del 97 
estaría el polígono finalizado, mientras 
que con respecto a los ganaderos señaló 
que había sentido vergüenza y pena al 
ver los ganados a la intemperie al sellarse 
los corrales, pidiendo al mismo tiempo 
se le dé notificación de la situación de 
los ganaderos. 

La intervención del popular .Alfonso 
Marín daba lugar a la réplica del alcalde, 
contestando Nemesio de Lara que el tono 
empleado en sus preguntas estaba fuera 
de lugar, añadiendo que en el capítulo de 
los ganaderos se había sido condescen
diente desde los primeros años ochenta, 
dándose numerosas oportunidades que 
no habían sido aprovechadas por los ga
naderos y lo que como alcalde no podía 
permitir era la presencia de ratas a esca
sos metros de las viviendas. 

Finalmente el alcalde daba por con
cluido el pleno, aunque Alfonso Marín 
quiso intervenir de nuevo, pero De Lara 

Vida Municipal 

Los servicios RSU fueron debatidos en el Pleno. 

señaló que le había dejado hacerlo dos 
veces cuando el reglamento permite sólo 
una. 

La sesión contó con la presencia de 1 O 
de los 11 concejales del PSOE y los 6 
del PP. 

33.077 personas utilizaron las piscinas municipales 
Un total de 33 .077 personas han pa

sado este año por el complejo de pis
cinas municipales a lo largo de los 
setenta días de la temporada. Así lo 

señaló en una rueda de prensa el pri
mer teniente de alcalde del Ayunta
miento, Diego García Abadillo, indi
cando que los ciudadanos han utili za-

do las instalaciones como lugar de 
esparcimiento para su descanso por 
las excelentes condiciones del com
plejo. 
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Economía 
!M%&Mn i W4%Qf§ 

La Mancomunidad "La Mancha" ayudará a las empresas 
La ayuda para las empresas de los pueblos de la Mancomuni

dad ha sido el acuerdo principal que adoptó la Junta Directiva 
de la misma en su primera reunión después del verano. El 
gerente Luis Díaz-Cacho indicaba que "las empresas deben 
ponerse en funcionamiento antes del 3 1 de diciembre del año 
actual y serán beneficiarios de las ayudas las personas físicas o 
jurídicas que ya cuenten con la empresa o la creen en lo que 
resta de año" . 

Otras condiciones para poder percibir la ayuda es la de contar 
con viabilidad, y aportación mínima de un treinta por ciento de 
recursos propios. Las ayudas pueden ser incluso a fondo perdi
do y el plazo de presentación de solicitudes concluye el 15 de 
noviembre. 

El paro bajó en 
septiembre 

Editado un nuevo 
Boletín Técnico 

De 703 a 635 personas bajó el paro en el mes de 
septiembre, según los datos facilitados por el INEM, lo 
que supone un 9,67% de los desempleados de la comar
ca. Por sectores señalar que en industria se pasó de 226 a 
218 parados, en servicios de 158 a 159, mientras que en 
construcción el descenso ha sido importante, de 229 a 
187 parados. Finalmente en agricultura se ha pasado de 
48 a 34, y en sin empleo anterior de 42 a 37. 

El concejal de Promoción Económica del Ayuntamiento de La 
Solana, Luis Díaz-Cacho, presentaba el 15 de octubre el número diez 
del Boletín Técnico que publica trimestralmente y que corresponde al 
último de este año. 

En el mismo se ofrecen artículos sobre la concertación del desarro
llo, el nuevo decreto de competitividad e incentivos a la inversión, así 
como el calendario de ferias profesionales y entre otros temas una 
valoración de la Escuela Taller La Solana 2000. 

Reelegido el presidente de la 
Cooperativa "Rosa del Azafrán" 

Bernardo Manzano 
sigue al frente de los 

regantes 
La Junta General de socios de la Cooperativa 

del pan "Rosa del Azafrán" volvía a reelegir 
en el cargo al presidente de la entidad Diego 
SeITano de la Cruz García-Abadillo el día 30 
de agosto, continuando para los dos próximos 
años en el mismo cargo que ha ocupado en los 
ocho últimos. 

Otros directivos elegidos en la asamblea 
fueron el tesorero Juan Ramón García
Abadillo y los vocales Agapito Mateos 
Aparicio y Antonio Flores. Además la 
asamblea tocó temas como la problemática 
que plantea el sobrante diario de pan y la 
renovación en la plantilla de trabajadores por 

1 
jubilación de uno de ellos, señalando el 
reelegido presidente que la cooperativa cuenta 
"con una economía saneada y el futuro de la 
entidad no tiene problema alguno" . 

RENAULT 

En la tarde del 5 de septiembre celebraba 
la Comunidad de Regantes La Serna una 
asamblea de socios en la que Bernardo 
Manzano volvía a serreelegidopresidente 
de la misma. Asimismo la asamblea 
acordó modificar la forma de pago de los 
socios, que ahora tendrán de plazo para 
pagar sus cuotas desde septiembre a 
marzo, y el socio que no cumpla con sus 
obligaciones podrá ser sancionado, 
llegándose incluso a la expulsión. 
Actualmente la Comunidad tiene una 
extensión de 300 hectáreas, aunque se 
encuentran al coITiente de pago 259 y el 
número de socios es de 111. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
C/ Del Vagón, 16 

Tel .: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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Agricultura 
VENDIMIA 98: COSECHA DE CALIDAD 

El precio llegó a 3,20 pesetas grado 
Paulino Sánchez 

L a calidad ha sido la tónica en la campaña 
de uva 98/99, mientras que la cantidad 

de la uva recogida ha sido algo in ferior a Ja del 
año precedente, llegando el precio de las 
tablillas a las 3,20 pesetas grado en una 
campaña que se ha distinguido por el buen 
tiempo, salvo dos días a primeros de octubre. 

Los distintos elaboradores consu ltados por 
GACETA han coincidido en la calidad de Ja 
cosecha 98. La ausencia de lluvia a lo largo de 
prácticamente todo el verano ha contribuido 
para que a las bodegas llegue la uva en perfectas 
condiciones de calidad, con lo que según los 
técnicos se pueden elaborar unos vinos muy 
equilibrados, aromáticos y con mucho cuerpo. 

La Cooperativa Santa Catalina iniciaba la 
elaboración el lunes 14 de septiembre y ha 
prolongado la molturación hasta el 27 de 
octubre, por lo que ha sido prácticamente mes 
y medio de apertura, aplicando nuevas 
tecnologías como viene siendo costumbre en 
los últimos años en la mencionada sociedad 
solanera. 

Según ha declarado a GACETA el gerente 
de la entidad y a su vez responsable de la 
elaboración, Amancio Cal cenada, "las nuevas 
mejoras en maquinaria con respecto al año 
anterior nos permiten mejorar la calidad del 
vino. Tenemos que estar contentos porque la 
nueva tecnología da ahora sus frutos y, a decir 
verdad, tenemos unos vinos que rozan la 
perfección". 

Elaborados 
19 millones de kilos 

El previsible descenso de producción que a 
lo largo de todo el verano se venía anunciando 
no ha tenido repercusión final en la Cooperativa 
Santa Catalina. Al final se ha elaborado la 
misma cantidad del año anterior, por lo que 
los responsables de la sociedad están muy 
satisfechos de la respuesta de los socios. 

Al ciene de la molturación, el 27 de octubre, 
la elaboración total de la cooperativa ha 
superado los 19 millones de kilos. En concreto 
en uvablancahaentradoun total de 18.900.000 
kilos, mientras que en la tinta la cantidad 
molida este año ha sido de 360.000 kilos. 
Igual que el año anterior, por lo que los socios, 
han cumplido con sus contratos. 

En cuanto a las calidades de esa uva, fuentes 
de la Coopera ti va nos señalaban que se puede 
calificar como de "buena cosecha la del 98". 
Por lo que respecta al grado medio alcanzado, 
señalaban las mismas fuentes que en el blanco 
ha sido de 11 ,5, mientras que la uva tinta ha 
tenido una media de 12,90. 

RENAULT 

El gerente de la Cooperativa 
Santa Catalina se encontraba 
satisfecho de la colaboración 
de los socios en esta campaña, 
"han colaborado al cien por 
cien y todo ha salido muy 
bien''. Al mismo tiempo que 
seña laba que ya en plena 
vendimia se habían realizado 
operaciones de venta de 
mostos y vinos "que gozan de 
gran calidad". 

Otro de los retos de Ja 
Cooperativa para la presente 
campaña es e l de aumentar Ja 
cantidad de vino embotell ado 
y asimismo aumentar la 
exportación de ese 
embotellado, "ya que cuenta 
con e l reconocimiento que 
merece, creando una buena 
imagen gracias a la mención 
especial que tuvieron Jos vinos 
de la Cooperat iva Santa 
Catalina en Bruselas", 
añadiendo el gerente de esta 
sociedad solanera que confían 
en poder seguir aumentando 
ese prestigio, "ya que los vi nos 
de La Solana están a Ja altura 
decualquier buen vino". 

Mercado libre a 3,20 
pesetas el grado 

Por lo que respecta a los elaboradores de 
vino particulares de la localidad consultados 
por esta revista, señalar que asimismo se han 
mostrado satisfechos por el desrurnllo de la 
campaña de vendimia, sobre todo teniendo en 
cuenta la calidad de la uva que ha llegado a las 
bodegas, aunque señalaban que quizás el precio 
del grado era demasiado alto, por lo que los 
márgenes con los que trabajrufan a la hora de 
vender el vino eran quizás muy pequeños. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
C/ Del Vagón, 16 

Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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LAS GRIETAS SIGUEN PREOCUPANDO A LOS PADRES 

830 alumnos iniciaron, repartidos en 
tres centros, el curso en el Instituto 

Paulino Sánchez 

Q 'chocientos treinta alumnos tendrá este curso el Instituto 
de Enseñanza Secundaria "Modesto Navarro", algunos 

menos que el año anterior, debido a que ante el abandono de 
algunos chicos que el año anterior se habían matriculado sin 
asistir a clase, pese a ser enseñanza obligatoria, en el presente 
curso se ha realizado la matrícula real según recomendó la 
inspección, bajándose de nueve a siete cursos de segundo, que 
serán atendidos por 55 profesores, uno más que el año pasado. 

Por lo que respecta a la ubicación de los alumnos, según ha 
declarado a GACETA la directora del "Modesto Navarro", 
Dominica Sen-ano, "el primer ciclo de la ESO sigue en las 
instalaciones del Sagrado Corazón, mientras que los dos cur
sos de COU están en las dependencias de Extensión Agraria". 

Precisamente la directora del centro solanero se refería a las 
obras de la ampliación del centro, para ubicar a esos cursos, 
señalando Dominica Sen-ano que "han comenzado las obras en 
el mes de agosto, están haciendo la estructura y se supone que 
para el mes de marzo o abril estarán concluidas. Lo que ocun-e 
es que hasta el próximo curso no nos podremos cambiar y 
podremos contar con todos los alumnos en el mismo recinto". 

Indicaba que las obras actuales son una primera fase, que será 
ampliada en los próximos cursos, señalando que lo más proba
ble es que el nuevo edificio sea un Instituto independiente del 
"Modesto Navarro", "para el próximo año se están constru
yendo ocho aulas, más otras dos de usos múltiples. Y como 
tenemos fuera nueve cursos esperamos asumirlos para el próxi
mo curso con lo que están construyendo". 
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Instituto Independiente 

Dominica Serrano señala que actualmente el claustro de 
profesores del "Modesto Navan-o" prefiere que se divida el 
centro en dos Institutos, "es más difícil la coordinación en un 
edificio macro como el actual con más de ochocientos alum
nos, lo que hace que seamos probablemente el Instituto mayor 
de la provincia". 

Las grietas del edificio viejo 

Sigue preocupando el tema de las grietas del edificio viejo. 
Según la directora del "Modesto Navarro", el edificio ha sido 
visitado por un funcionario de Fomento, quien señaló que en 
su primera visita se marchó preocupado, pero en la segunda 
señaló a la dirección que no existía problema. 

No obstante la directora del centro solanero indicaba que 
"nos prometía darnos por escrito el informe, aunque todavía no 
hemos recibido nada". Asimismo señaló que el indicado res
ponsable manifestó que no tenía ningún inconveniente en 
informar a los padres, que sí están muy preocupados. Esa 
preocupación les llevó a realizar un acta notarial con las grie
tas, que junto a diversas fotografías se mandó a Ciudad Real. 

Indicaba Dominica Serrano que la idea era tapar las grietas 
antes de iniciarse el curso, "algo que nos prometieron el año 
anterior y no lo hicieron". 

COLEGIO ALUMNOS PROFESORES 
EL SANTO 390 24 

EL HUMILLADERO 228 12 

JAVIER PAULINO 243 13 

ROMERO PEÑA 500 28 

SAGRADO CORAZÓN 270 17 

SAN LUIS GONZAGA 250 12 

TOTAL 1.881 106 
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Cultura 

Clases folklóricas para 
los más pequeños 

Responsables de Ja Agrupación Fol
klórica Rosa del Azafrán de La Solana 
iniciaban a primeros de octubre las clases 
de folklore para los más pequeños. Una de 
las monitoras, Tere Sánchez, declaraba a 
GACETA que "nuestra intención es que 
aprendan los bailes que sabemos nosotros, 
así como a utilizar las castañetas y tener 
oído con la música, es decir, llevar el 
ritmo". Las clases van dirigidas a niñas y 
niños que en número de treinta acuden a 
recibirlas. No todos continúan después de 
un tiempo, pero las niñas siguen en un 
75% de los casos. 

El Brujo 
escenificó 

''El contrabajo'' 
La nueva temporada del Área de Cultura del Ayuntamiento 

solanera se iniciaba en la noche del 3 de octubre con la 
vuelta del actor Rafael Álvarez "El Brujo", que ponía en 
escena el monólogo "El contrabajo", de Peter Süskind, 
una actuación que llenó de público el teatro Cervantes. 

En declaraciones a los medios de comunicación, Rafael 
Ál varez pedía la construcción de un nuevo teatro para La 
Solana, señalando que la entidad de la población se lo 
merece, añadiendo que el escenario del Cervantes es 
demasiado pequeño para montajes como el que trajo ese 
día. 

José Fernández 
Sánchez abrió la 

temporada de 
• • expos1c1ones 

Desde el 6 al 20 de septiembre se pre
sentaron en el Centro Cultural Don Diego 
una serie de obras del pintor de 
Almodóvar del Campo José Fernández 
Sánchez, consistentes principalmente en 
bodegones, escenas de caza, retratos y 
paisajes, mezcla entre impresionismo y 

realismo, que reflejan la vida en su lugar 
de nacimiento y en el de Fuencaliente. 
El total de cuadros en esta exposición 
fue de 33. 

Acuarelas y poesías 
por Sudán 

Acuarelas de la pintora local María Eugenia Serrano Posa
das, que contienen poesías de Luis Díaz-Cacho, se han presen
tado en las salas del Centro Cultural Don Diego de 8 al 25 de 
octubre, destinándose la cantidad recaudada para ayudar a 
Sudán. El éxito de la exposición ha sido total al haberse 
vendido por completo las obras presentadas. 

En el acto inaugural habló Luis Díaz-Cacho y Ramona Serra
no, hermana de la pintora, debido a que María Eugenia había 
ingresado pocos días antes en el noviciado de la Congregación 
de las Hijas de la Caridad, en Madrid. 
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Cultura 

EL CRONISTA DE LA VILLA ESCRIBE LA PRIMERA PARTE DE UNA TRILOGÍA 

Paulino Sánchez publica ''La 
Segunda República en La Solana" 

Momento de la presentación del libro. 

Aurelio Maroto 

El ~eriodista, Cronista ~ficial ~e la 
. ;Villa y en este caso particular histo

riador, Paulina Sánchez Delgado, sacó a 
la luz la primera parte de la obra La 
Segunda República en La Solana, un 
ambicioso relato histórico que se inclu
ye dentro de una trilogía que verá sus 
dos partes restantes en el futuro . El acto 
de presentación se celebró el pasado 9 
de octubre en el Auditorio Don Diego. 

Se trata del primer libro publicado por 
Paulina Sánchez, conocido por su gran 
afición a la historia local, como ya ha 
demostrado en multitud de artículos y 
conferencias avaladas por un fabuloso 
archivo particular fruto de muchos años 
de investigación. Esta primera parte abar
ca desde el advenimiento de la 11 Repú
blica hasta el triunfo de las derechas en 
noviembre de 1933. Un período, el repu
blicano, de gran conflictividad social en 
el que hubo momentos sangrientos y trá
gicos. El libro relata multitud de hechos 
y ambientes que reflejan una etapa de 
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convulsión. Personajes de la época como 
el líder de la patronal, Andrés Maroto, el 
controvertido Julián García de Mateas o 
"Cubero" y el líder sindical Melitón Se
rrano, cobran especial relieve como al
gunos de los personajes solaneras más 
activistas de la época. Al margen, apare
cen infinidad de datos sobre cómo se 
vivía, qué se hacía, cómo era La Solana 
en aquellos años. 

En la presentación, el editor del libro, 
Jaime Quevedo, responsable de Edicio
nes Soubriet, manifestó su confianza en 
el éxito del libro, al que calificó de "fácil 
de leer, bien estructurado y de formato 
moderno". Quevedo valoró el intenso 
trabajo del autor, y sobre todo su capaci
dad para ser objetivo a la hora de contar 
los hechos. Por su parte, el prologuista, 
Nemesio de Lara Guerrero, se sintió muy 
feliz de que apareciera un libro sobre la 
historia de La Solana, "como alcalde, 
prologuista y amigo personal de Paulina". 
Destacó el esfuerzo de Edicion.es 
Soubriet y se detuvo en la figura del 
autor, al que calificó de persona "gene
rosa, dadivosa y amiga de sus amigos". 

De igual manera resaltó la objetividad 
del libro, "el gran mérito está en que no 
se transgrede el curso de la historia, y en 
ningún momento se ve de forma parti
dista" . 

"Pudo más la ilusión 
que el consejo" 

Paulina Sánchez reveló que la dificul
tad del libro no ha radicado tanto en los 
cientos de horas de trabajo como en el 
temor de escribir sobre unos hechos con 
tintes sangrientos aún cercanos en el 
tiempo, "muchos me aconsejaron espe
rar, pero al final pudo más la ilusión". 
Desde siempre tuvo claro que su primer 
libro de historia local sería sobre la 11 
República, etapa que calificó como "la 
más apasionante y conflictiva en los ocho 
siglos de vida de la localidad". Lo que 
no especificó es cuándo publicará las 
dos siguientes partes del libro, una del 
período 34-36, y la última los tres años 
de Guerra Civil. 
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Gran acogida en kioscos 
y librerías 

El libro de Paulina Sánchez es apeteci
ble y apetecido. Prueba de ello fue la 
excelente acogida que tuvo desde el día 
de la presentación, en la que el autor 
firmó cerca de cien ejemplares. Los días 
siguientes fueron de euforia en los pun
tos de venta, donde pronto se agotaron 
las primeras partidas, y fueron repuestas 
con prontitud. 

El precio de venta al público es de 
2.000 ptas, una "ganga" si tenemos en 
cuenta el gran valor del contenjdo para 
conocimiento de la gente de la calle y 
generaciones futuras, amén de las innu
merables horas de trabajo de investiga
ción. Además, el autor dejó claras sus 
intenciones económicas, ya que las posi
bles ganancias tendrán, en su integridad, 
una función benéfica. Paulina Sánchez dedicando su libro tras la presentación. 

La Segunda República narrada por el Cronista 
Paulina Sánchez Delgado, Cronista Oficial de la Villa de La 

Solana, acaba de publicar, bajo el sello editorial de Ediciones 
Soubriet, un interesante libro titulado La Segunda República 
en La Solana (1931 -1933 ). De las elecciones municipales al 
triunfo de las derechas. Este volumen, fruto de muchos años 
de intensa y cuidada investigación, es el primero de una serie 
de tres en los que Sánchez Delgado relatará asépticamente y 
sin entrar en valoraciones o interpretaciones algunas los perío
dos de tiempo que van de 1934 a 1936 y de aquí al final de la 
Guerra Civil Española. 

La Segunda República en La Solana cuenta, por expreso 
deseo del autor, con un prólogo de Nemesio de Lara Guerrero, 
que escribe no como alcalde de la localidad retratada, sino 
como amigo de Sánchez Delgado. Desde este prisma, De Lara 
afirma en su prólogo que "el autor es un historiador entero, 
riguroso y comprometido con la verdad, trabajador infatigable, 
investigador portentoso que ha dedicado una inmensa parte de 
su vida a escudriñar en el pasado, sobre todo en el pasado de 
La Solana, para ofrecernos explicaciones suficientes sobre los 
hechos, causas y concausas que nos permiten entender a dónde 
hemos llegado y por qué". "Paulina Sánchez -continúa el edil 
solanera- hace un relato pormenorizado de vaivenes políticos 
y sociales que reflejan, creo que en La Solana más acen
tuadamente que en otros sitios, el desgraciado cainismo congé
nito que envuelve y envolverá cíclica o permanentemente a 
toda la clase humana". 

En otro punto de su prólogo, De Lara asegura que "Paulina 
Sánchez no deforma, no valora, ni gradúa subjetivamente los 
acontecimientos. Acierta al descubrirlos con una puntillosidad, 

extraordinariamente detallista a veces, y lo hace, lo sé, por 
respeto al lector, a los exégetas que utilicen el rasero respetable 
de sus propias creencias e ideologías". Por otra parte, el alcal
de de La Solana llama la atención del lector sobre las numero
sas anécdotas incluidas por el Cronista Oficial de la Vi lla en el 
libro que ahora ve la luz. 

Valiéndose de éstas y de un estilo ameno y llano, Sánchez 
Delgado ha conseguido un texto cercano a todos, repleto de 
interesantes datos y de valiosa información, pero todo ello 
puesto al alcance de los no eruditos. El autor, que ha dedicado 
el volumen a sus padres y a su hermana en agradecimiento a su 
comprensión, afirma en una nota preliminar que "no es la 
intención del autor resucitar viejos fantasmas ni cavar trinche
ras. No quiero hablar de buenos y malos. Simplemente, recor
dar unos años de historia local vistos casi setenta años después 
con los documentos que hemos podido encontrar y que prota
gonizaron unos solaneras como nosotros". 

El volumen, que ha contado con la colaboración del Ayunta
mjento de La Solana (que ha adquirido cien ejemplares), tiene 
trescientas setenta y dos páginas y está ilustrado con fotogra
fías de los personajes y lugares de la época, así como con 
algunos de los documentos manejados para su elaboración. 
Sánchez Delgado dedica un amplio capítulo a cada uno de los 
años por él estudiados, narrando absolutamente todo lo que 
aconteció de una forma objetiva. Especialmente interesantes 
resultan los numerosos subcapítulos dedicados por parte del 
autor al Legado Bustillo. La Segunda República en La Solana, 
cuya primera edición es de tres mil ejemplares, sale a la calle 
con un precio de venta de dos mil pesetas. 
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Cultura 

EL NUEVO SÍMBOLO "TRILLADOR" FUE LA GRAN NOVEDAD 

"Pan de Trigo" celebró su IX 
Certamen Nacional de Poesía 

Los premiados por "Pan de Trigo " posan tras recoger sus galardones. 

Aurelio Maroto 

iC l Grupo Artístico y Literario "Pan de 
..D Trigo" vistió sus mejores galas para la 

noche del pasado sábado 25 de octubre. La 
ocasión lo requería, toda vez que se entregaban 
los símbolos de su Certamen Nacional de 
Poesía, una ganada tradición que alcanzaba su 
novena cita. 

En escena, un decorado sencillo que simulaba 
un pueblo como bien pudiera ser el nuestro. 
Los símbolos Pan, Espiga, Segador, Molino y 
Tahona esperaban ansiosos, tanto como los ya 
propietarios que los miraban, a ser recogidos. 
La gran novedad: el símbolo "Trillador", una 
idea que quiere rendir culto a la creatividad de 
otros aficionados de la localidad a la poesía. 

En la presentación, Ramona Serrano y 
Paulino Sánchez hicieron un breve resumen 
del número 35 de la revista de Creación 
Literaria, con los nuevos trabajos de los poetas 
del grupo, así como algunas colaboraciones y 
secciones habituales como la presentación y 
la "Antología Solanera". 

Antonia Peinado 
Expósito 

La solanera Antonia Peinado Expósito ganó 
el primer símbolo "Trillador". Su trabajo 
titulado "Sueño Irrealizable" se alzó con el 
premio que este año ha inaugurado Pan de 
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Trigo. El objetivo es impulsar y premiar la 
creatividad de otros aficionados solaneras 
anónimos a la poesía. Todos coincidieron en 
catalogar de alta la calidad del poema con el 
que Antonia Expósito concursó, y que ya 
pasará a la historia como el primer "Trillador", 
en este caso "Trilladora". 

No a Juana Pinés 

Esta novena edición ha vuelto a tener viejos 
y nuevos ganadores. El manzanareño Jerónimo 
Calero acumuló su cuarto símbolo, en concreto 
"Segador", con "Hoy presiento el poema", 
bajo el lema "Noviembre" . Manuel García 
Díaz-Pintado, de Membrilla, logró su primer 
premio "Tahona" con "Ecografía de la vida" 
y el lema "Misterio de la vida y la muerte". La 
argamasillera María José Díaz-Carretón se 
estrenó consiguiendo 
el "Pan" con "Y con
sigo resurgir" y el lema 
"Prima vera de otoño". 
El vallisoletano José 
Luis Martín Cea entró 
en el club de los 
ganadores con el 
"Molino" gracias a su 
trabajo "Primera co
secha del verano" bajo 
el lema "Cántico". 
Pero el dato más 
significativo estuvo en 

la negativa a entregar el premio a Juana Pinés 
Maeso, ciudarrealeña que ya tenía tres 
símbolos, pero que el 25 de octubre se 
encontraba en Lisboa recibiendo otro premio. 
El grupo determinó por unanimidad hacer 
efectiva la base número 6 del Certamen, que 
obliga a recoger personalmente el premio 
salvo causa justificada, y éste no era el caso. 

Recital lírico 

El acto concluyó con una pequeña actuación 
de tres solistas líricos y un pianista de 
Manzanares. Las sopranos Maribel Ruiz
Hernández y Juani Fernández-Pacheco, el 
tenor Francisco Díaz-Portales y el pianista 
Rafael Arróspide, interpretaron ocho piezas 
de zarzuela y canciones populares como cierre 
de la velada. 
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Exposición fotográfica "Cien 
años en imágenes" 

En la noche del 27 de octubre era inaugurada en las salas 
del Centro Cultural Don Diego la exposición fotográfica 
"Un siglo en imágenes en Castilla-La Mancha", que contó 
con la presencia del delegado de Cultura en Ciudad Real, 
José Fuentes, quien señaló a los medios de comunicación 
que lo que se intenta ofrecer en la misma es una imagen de 
la tran sformación de la región en el último siglo. 

Está dividida en apartados, en los que se recogen aspectos 
de la vida cotidiana, los trabajos, las casas y lugares, el 
patrimonio y el último en el que se trata de ofrecer la 
evolución política, que ha sido denominado "de súbditos 
a ciudadanos". 

Luis Díaz-Cacho 
publica su tercer libro 

Luis Díaz-Cacho ha editado su tercer Jjbro. Se trata del libro 
de poesía libre "En busca de tu nombre", un libro que el autor 
ha denominado como de lectura fácil y de versos libres. El 
prólogo es de María Rosa Marín y las ilustraciones de María 
Eugenia Serrano, estando editado por Ediciones Soubriet. En 
el próximo número ofreceremos información de la presenta
ción del poemario el día 7 de noviembre en el Centro Cultural 
Don Diego. 

Pan de Trigo actuó 
en Malagón 

Coincidiendo con las fiestas que se celebran en honor a Santa 
Teresa en Malagón, el grupo Pan de Trigo actuaba nuevamente 
en esa población. En este caso se ofrecía en la Casa de Cultura 
un recital de poesía, dedicado a la santa carmehtana, y una 
serie de canciones por diversos componentes del grupo, con 
motivo de la entrega de premios de distintos certámenes litera
rios y de pintura infantil, concluyendo con el popular tema de 
la Santa, "Vivo sin vivir en mf'. 

Exposición 
"Qué podemos comer" 

A lo largo del mes de octubre el Centro de Mayores ha 
acogido una exposición, consistente en un módulo informati
vo, sobre el tema "Qué podemos comer", patrocinada por la 
Fundación La Caixa y la Consejería de Bienestar Social. 

Nemesio de Lara, José Fuentes y Diego García-Abadillo. 

Las representaciones teatrales del Área de Cultura ofrecían 
en la noche del 31 de octubre otra puesta en escena. En este 
caso se ofrecía en el auditorio de la Casa de Cultura la obra 
"Un corazón lleno de lluvia", en la que se cuenta lo que supone 
la muerte en una casa, dentro de un ambiente rural de Galicia, 
donde el mundo de la muerte se entiende de forma muy distinta 
al resto de España, y en la que está siempre presente Rosalía de 
Castro, interpretada por tres mujeres y di1igida asimismo por 
una mujer. 
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,La Gaceta Deportiva 

Antonio Serrano levantando el trofeo que lo acredita como ganador de la Milla a la que da nombre. 

Antonio Serrano recuperó el 
triunfo en su Milla 

Aurelio Maroto 

A ntonio Serrano ganó su propia Mi-
lla Urbana cuatro años después. Y 

lo hizo tras una carrera muy igualada en 
la que Roberto Parra y Txomin Martín 
se lo pusieron muy difícil. Por su parte, 
la donostiarn Natalia Azpiazu ganó sin 
apuros en la prueba de élite femenina, 
por delante de la argentina Griselda 
González. 

La tarde del 31 de octubre fue muy 
buena en lo climatológico y estrenó cir
cuito. La A venida de la Libertad, en su 
tramo más cercano al campo de La 
Moheda, albergó por primera vez este 
acontecimiento. La respuesta de público 
fue muy alta, aunque tal vez algo menor 
que años anteriores en la calle Alhambra. 
Sin embargo, la organización se dio por 
muy satisfecha. 

Eso sí, los atletas coincidieron de ma
nera unánime en calificar el circuito como 
"idóneo" para correr una milla urbana. 
El público se tuvo que desplazar expre
samente fuera del casco urbano, y eso 
pudo restar aficionados, a pesar de que 
muchas partes del recorrido estuvieron 
completamente abarrotadas. 

Varios solaneras participaron en las 
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Los participantes en las pruebas de elite femenina y masculina en la salida. 

mjJlas inferiores, y algunos lograron ex
celentes puestos. Son los casos de Pablo 
Se1nno del Olmo, segundo en la prueba 
de 10 a 12 años, y María José López en la 
categoría de 13 a 15. También es desta
cable la participación en la milla popular 
absoluta, que tuvo un gran nivel, de Ra
món Martín-Albo y Juan Rodríguez-Brus
co, del club "Los Trotones". 

Buena organización 

Una vez más, la organización salió a 
pedir de boca, y merecen especial men
ción los colaboradores en funciones de 
cronometraje, jueces de salida, inscrip
ciones, megafonía, etc. El club "Los 

Trotones" tuvo una especial participa
ción en este sentido. El Patronato de 
Deportes estuvo a Ja altura de las cir
cunstancias tal y como reconocían los 
atletas al final. 

El Concejal de Deportes, Alfonso San
tos-Olmo, subrayó el éxito del circuito, 
"es peiiecto y la gente ha acudido". 
También habló de las firmas patroci
nadoras, a nivel público Ayuntamiento, 
Diputación y Junta de Comunidades, y 
privadas Caja Castilla-La Mancha, 
Coca-Cola, Cooperativa Santa Catali
na, Muebles Los Pepotes y Restaurante 
El Rincón de Ramón, "sin ellos y el 
esfuerzo desinteresado de mucha gente, 
este espectáculo no sería posible". 
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Cara y cruz en la liga 
Aurelio Maroto 

E n sólo un cuarto de liga disputado, 
. el CF La Solana ha tenido tiempo 
de conocer la cara y la cruz. El comienzo 
liguero fue realmente malo, con severas 
derrotas en Guadalajara (5-1) y Albacete 
(3-0), y en casa frente a Socuéllamos (2-
3) y Torpedo 66 (3-4). El equipo llegó a 
estar en zona de descenso y la crisis fue 
importante. Se dio la baja a tres jugado
res y el alta a Luismi y Sánchez-Sabido. 
Los rumores sobre posibles destitucio
nes circularon, aunque nunca con mucha 
fuerza. El presidente, Alfonso Palacios, 
declaró después que "siempre mantuvi
mos la confianza en el entrenador y los 
jugadores". 

Precisamente el técnico, José María 
Palacios, reconoció haberlo pasado "muy 
mal". Pero en realidad, el equipo no ha
bía ofrecido una cara tan calamitosa como 
para estar ahí, lo que llevó a Palacios a 
seguir pidiendo un tiempo que la directi
va siempre le concedió. Cambios tácti
cos en defensa y la pizca de fortuna 
necesaria trajeron un cambio en los re
sultados, con un empate en Talavera (1-
1) que debió ser victoria amarilla, y dos 
triunfos consecutivos en Alrnansa (0-1) 

C.F. La Solana, 98 - 99 

y ante el Belmonte ( 1-0). En Tomelloso, 
el equipo mereció mucha mejor suerte y 
a pesar de jugar un partido muy serio 
acabó perdiendo in-extremis por 1-0. 

Las nuevas incorporaciones están ofre
ciendo, de momento, un buen rendimien
to. Es el caso del centrocampista Pedro, 
cuestionado en algún momento, pero que 
ha demostrado su valía como apuesta 
personal del entrenador. Soriano es el 
máximo goleador y un auténtico lujo en 
el área. Robert está cumpliendo como 
central marcador y sus tres goles le 

Buena impresión 

avalan. Sánchez-Sabido es el clásico pura 
sangre que corre los noventa minutos, 
aunque aún le falta brillar más. El porte
ro Chuchi empezó inseguro, especialmen
te en los balones aéreos. Pero en Tomelloso 
ya realizó un gran partido y parece que va 
a más. Óscar Medina no demostró gran 
cosa al principio, aunque su trabajo le ha 
dado minutos y la consideración del entre
nador. Los que parecen tenerlo difícil son 
los recién subidos del juvenil Ortiz, 
Gregorio y Julián Martín-Zarco, que ten
drán que esperar su oportunidad. 

a pesar de la juventud 
Juan Pedro Araque 

El equipo juvenil del CF La Solana ha dado buena impresión 
en el inicio liguero. Al menos está haciendo lo que este año se 
pretendía, divertirse jugando al fútbol. Cosa que no se cumplió 
cuando tuvo que medirse al equipo del Tomelloso. En este 
encuentro el conjunto amarillo perdió por 1-8 en un partido en 
el cual el rival era un equipo que tiene como principal aspira
ción el ascenso de categoría. En cuanto al resto de partidos, el 
comienzo liguero no pudo ser mejor con una victoria frente al 
eterno rival, el Manzanares. Un partido suspendido frente al 
Pedro Muñoz y la victoria frente al Infantes por 4-1 son los 
últimos resultados en un equipo juvenil con las ausencias de 
Mario, Palomera y Ortiz entre otros, y las incorporaciones de 
Chupete, Chus, Pedro J. y Sito entre otros. Sin duda un equipo 
joven aunque con ganas de disfrutar jugando al fútbol, Y mejor En el juvenil impera la junventud. 
si es alegrando a la afición. 
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.JUAN ALFONSO IZQUIERDO, TESORERO DEL CF LA SOLANA 

"Tendremos dificultades, pero 
cubriremos el presupuesto" 

Juan Alfonso Izquierdo 

:El 1 tesorero del CFLa Solana, Juan Alfonso 
~''"'"°A Izquierdo, quiere ser ante todo un hombre 
sensato. Admite dificultades económicas para 
esta temporada "como todas", pero no quiere 
alarmar y se aferra a los números de su carpeta. 
"Creo que al final podremos cubrir el 

presupuesto", es lo que afirmó a GACETA el 
directivo amarillo. Eso sí, las cifras no pueden 
engañar y los socios han experimentado un 
descenso cercano al medio centenar. Este 
año, La Solana superará a duras penas los 200 
abonados. 

Juan Alfonso Izquierdo se lamentaba del 
mal comienzo liguero, "hubo mucha euforia 
en la pretemporada, y creíamo s que 
superaríamos los socios del año pasado. Pero 
han podido influir los malos resultados del 
principio" . 

Apoyo de las empresas 

Para lograr más recursos, la Directiva ha 
puesto en marcha una campaña de socios 
colaboradores para empresas. El objetivo es 
sensibilizar al empresariado solanera para 
que aporte la cantidad que desee, "hemos 
repartido unos carnets en los que no se pide 
una cantidad determinada, sino la voluntad de 

lo que cada uno pueda dar" . A cambio, 
recibirán unos cupones para acudir gratis al 
campo y unas cuñas publicitarias durante la 
disputa de los partidos". 

Quemado por las 
críticas 

El tesorero amarillo ya tiene experiencia 
sufici ente e n estas lides. Son cuatro 
temporadas en diferentes cargos, y Jo tiene 
claro, "no me pesa trabajar por el fútbol de mi 
pueblo. No cobramos un duro y robamos 
tiempo a nuestra familia, pero siempre somos 
Jos mismos". Donde no se cortó fue en la 
crítica a los que censuran la labor de ser 
directivo, "hay gente, sobre todo padres de 
algunos juveniles, que se atreven a decir que 
no los cuidamos, y encima no van al fútbol. 
Eso sí que me tiene un poco 'quemai1lo'". 

SUSTITUYE A GABRIEL SÁNCHEZ 

Juan José Díaz-Malaguilla, nuevo 
presidente del Club de Tángana 

La Peña Ciclista quiere 
un equipo cadete 

El mes de septiembre tra
jo el primer cisma en la 
todavía corta historia del 
Club Elemental de Tán
gana. La Junta Directiva 
que presidia Gabriel Sán
chez decidió presentar la 
dimisión en bloque tras el 
último torneo de la Virgen. 
Las razones fueron "can
sancio de recibir críticas de 
unos y de otros, y deseos 
de que haya una renova
ción". 

En una mañana "anima-

Juan José Díaz-Malaguilla 

da" se celebró asamblea y hubo dos candidaturas. Al final fue elegido 
Juan José Díaz-Malaguilla como nuevo presidente, quien se ha rodea
do de varios directivos. Ese mismo día declaró llegar con ganas "y 
con ánimos de unir esfuerzos entre todos para que esto siga en auge". 
No quiso valorar la gestión de la anterior Junta, "ellos hicieron lo que 
pudieron, y nosotros haremos lo que podamos". 
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La Peña Ciclis
ta busca un equi
po cadete para la 
próxima tempo
rada. El presi
dente, Jesús Jai
me, ha hecho un 
llamamiento 
para lograr una 
meta que parece 
difícil. Los jóve
nes ciclistas em
piezan a cansar -

Jesús Jaime 
se a partir de la 
edad infantil, y La Solana tiene una asignatura pendien~, 

te a partir de esa edad. Jesús Jaime busca al menos tres o 
cuatro chavales con ganas de competir en bicicleta, que 
junto a Jose Soto y la recuperación de Luis Miguel 
Collado, ahora en Membrilla, formarán el ansiado equi
po cadete. 
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Las Escuelas Deportivas 
fueron presentadas 

Las Escuelas De
portivas de fútbol, 
baloncesto y tenis 
fueron oficialmente 
presentadas la maña
na del 31 de octubre. 
Alrededor de 250 
alumnos disputaron 
partidos amistosos 
con equipos de 
Malagón y Bolaños. 
Equipos de la Escue
la de Fútbol jugaron 
en los nuevos cam
pos de arena de La 
Moheda, mientras la Uno de los equipos de la escuela deportiva de baloncesto. 

tar la buena aceptación 
que han tenido sus res
pectivas modalidades. 
Gabriel Manzano habló 
de federar la Escuela de 
Fútbol como próximo y 
ventajoso paso. Pedro 
Antonio Urtiaga manifes
tó que la Escuela de Te
nis aún tiene que conso
lidarse, pero para el pri
mer año hay un número 
aceptable de alumnos. 
Valentín Gómez-Pimpo
llo resaltó que por fin la 
Escuela de Baloncesto 

haya vuelto a subir el listón de inscritos, 
que se había estancado en las últimas 
temporadas. 

Escuela de Baloncesto lo hizo en el pa
bellón "Antonio Serrano''. Por su parte, 
la nueva Escuela de Tenis aprovechó 

para realizar un entrenamiento en las pis
tas de La Moheda. 

Los tres directores coincidían en resal-

Un equipo capaz 
de lo mejor 

El FS La Solana consiguió formar un equipo de calidad capaz 
de lo mejor. Las grandes novedades son el cambio de entrena
dor y la incorporación de varios jugadores. Agustín Araque 
sustituye en el banquillo a lose Naranjo. Los refuerzos han 
llegado en su mayoría de Los Pringaos, campeón de la liga 
local de fútbol-sala. En concreto son Piluqui, Pulga, Cele y 
Juan Ángel, mientras Aniano ha llegado del Construriel. 

Con grandes ilusiones comenzó la tem
porada para el CDEB La Solana, no sólo 
por su estreno de categoría en 2ª Divi
sión Autonómica, sino por la plantilla, 
compensada y amplia. El entrenador, 
Luis Molada, es en cualquier caso cauto, 
"el objetivo es consolidar al equipo en 
esta categoría''. Sin embargo, hay juga
dores que quieren más. 

La liga de Primera "B" se ha quedado con sólo 9 equipos, y 
La Solana descansó en la jornada inaugural. Los objetivos son 
ambiciosos. 

Agustín Araque dice que "tenemos equipo para estar arriba", 
aunque no quiere hablar de ascenso. Nosotros tampoco, por
que no es la primera vez que el equipo creó grandes expectati
vas y al final demostró su mediocridad. 

Objetivo, la 
clasificación 

La plantilla sigue en su gran mayoría. 
Tan sólo se han producido las bajas de 

Toni y Raúl, pero han regresado el alero 
lose y el pívot Juli. 

La meta principal del EMB La Solana 
femenino es lograr clasificarse para la 
Fase de Ascenso. Al igual que la tempo
rada pasada será difícil, sobre todo por
que el grupo tiene a equipos como Gru
po 76, Cuenca y Albacete. El inicio fue 
bueno contra Argamasilla, pero la clave 
será, además de no fallar ante los teó1i
camente más débiles, ganar a algún 
"grande". 
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DOS HAN SIDO HOMOLOGADOS. Y UNO NUEVO 

El XIX Campeonato Local de 
Fútbol estrena los nuevos campos 

Aurelio Maroto 

El XIX Campeonato Local 
de Fútbol Aficionado acaba 
de estrenar los nuevos cam
pos de fútbol. En total serán 
tres, aunque de momento se 
han habilitado dos. En reali
dad, los campos aludidos es
tán ubicados en el mismo si
tio , pero han sufrido 
remodelaciones. En concre-
to, ambos se han agrandado 

Nuevas pistas polideportivas. 
para homologarlos de cara a 
partidos oficiales, además de ampliar la zona de espectadores, 
rehacer los cerramientos y nivelar el denominado "campo 2" 
con su compañero. Además, se está adecuando un tercer recin
to, no homologado. 

Algo más de 20 millones 

Según declaró a GACETA el concejal de Obras, Luis Díaz
Cacho, "es un esfuerzo importante para completar las necesi
dades futbolísticas en cuanto a instalaciones". Respecto a otras 
mejoras, Díaz-Cacho afirmó que los campos estarán dotados 
de iluminación suficiente, no para disputar encuentros oficia-

Vicente Moreno, un solanero en el 
arbitraje 

Vicente Moreno Comendador 
se ha atrevido con el arbitraje 
federado. A pesar de su edad, 28 
años, este solanera ha querido 
hacer efectiva una afición que, 
aunque le ha llegado tarde, tenía 
desde hace mucho tiempo. Esta 
temporada arbitra partidos de 
juveniles y hace de línea en 
División Autonómica. Ya ha 
tenido la ocasión de dirigir 
partidos al CFLa Solana juvenil 
y en La Moheda. Sabe que nadie 
es profeta en su tierra, y menos 
siendo árbitro. Pero sabe dónde 
está, "sé lo que significa ser 
árbitro de fútbol, y lo asumo". caso de Gregario Salcedo, Antero 

Recordamos que La Solana ha Romero de Ávi la, Bernardo Ruiz
tenido otros árbitros federados, Peinado y Paco Santos-Olmo. 
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les, pero sí para en trenar 
bien por la noche y dispu
tar partidos aficionados. El 
presupuesto superará los 20 
millones de pesetas, " 15 
millones los aporta la 
Consejería de Educación y 
Cultura, y el resto el Ayun
tamiento". 

Las pistas 
poi ideportivas 

están ultimadas 

Las dos nuevas pistas polideportivas ya están concluidas. 
Tienen un piso impermeable de sistema "Tennislife", con un 
1 % de pendiente para vertido de aguas. Son pistas rápidas. La 
construcción ha corrido a cargo de la empresa solanera "Uriel 
Romero Hermanos", y la subcontrata de "Sport Mancha" como 
firma especializada en este tipo de superficies. 

El concejal de Obras, Luis Díaz-Cacho, explicó que una 
tendrá uso para tenis y fútbol-sala, y otra también para balon
cesto, a pesar de que serán para uso casi exclusivo de tenis. 
También afirmó que estarán dotadas de iluminación para que 
los usuarios puedan utilizarlas de noche, sobre todo durante el 
invierno. 

Torneo de Tenis "Virgen de Peñarroya" 
Los hermanos Pedro Antonio y Javier Urtiaga dominaron el 

Torneo de Tenis "Virgen de Peñarroya", pero el primero logró 
imponerse en la final a su hermano, mientras ambos vencieron 
en la modalidad de dobles a la pareja formada por Miguel 
Padilla y Gabriel Manzano. El campeonato contó con una alta 
participación en individual, cercana a las 30 raquetas, pero en 
dobles sólo participaron 7 parejas. 
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Sepan que ... 
¡, ¡ 

... La Policía Local se dio un buen homenaje el día de "sus" Ánge
les Custodios. Una comjda campera a base de caldereta y pisto con
gregó tanto a policías como a guardia civiles, sin que faltaran las auto
ridades, los medios de comunicación y el clero local. En la imagen ve
mos al Cabo Paco Delgado, el concejal de personal Francisco Jareño, 
el Sargento-Jefe Manuel Marín y el Comandante de Puesto de la Guar
ilia Civil, Manuel Romero Albea, junto a otros agentes ... sin traje de faena . 

... Los vecinos de las calles Numancia y Emilio Nieto volvieron a 
montar su tradicional "chiringuito" en honor a la Virgen de Peñarroya 
la mañana de su llegada a La Solana. Entre una gran multitud, el órgano 
de "Cantina" ameniza los momentos previos y posteriores a que la 
imagen llegue a ese punto. Una verbena matinal que anima y da 
colorido a un domingo con tanto arraigo en nuestro pueblo. Por cierto, 
el buen zurra no faltó a la cita. 

... De esta guisa se encontraba la Plaza Mayor la noche del sábado 
víspera del Ofrecimjento a la Patrona. Sillas sin gente y mesas sin 
consumjciones en una de las noches del año que más difícil es "coger" 
mesa. Eran las diez de la noche y los propietarios de las terrazas le 
debían estar pidiendo explicaciones a la Virgen de Peñarroya. Pero 
contra el frío no hay quien pueda, y la cosa no estaba esa noche para 
tomarse algo fresco, y encima sentado al fresco. 

... El edificio de usos múltiples, antigua Cámara Agraria Local, va 
acercándose cada vez más a su final. Las obras han vuelto a reanudarse 
y la fachada ya va tomando forma. Su terminación está siendo muy 
esperada y se hace cada vez más necesaria. Pero también se está 
adecentando la pequeña plazoleta de la calle Pozo Ermita, con nuevos 
acerados y ampliación del seto central. Ambas cosas las podemos 
contemplar en la instantánea de GACETA. 

Felicidades a Canal 2000 al cumplir diez años 
Canal 2000, la televisión local por cable, ha cumplido diez 

años de vida. Lejano queda ya octubre del 88, cuando sus 
cámaras comenzaron a forjar una apasionante aventura en el 
difícil mundo de los medios de comunicación social. Desde 
aquel momento, Canal 2000 se ha ido convirtiendo en algo 
clásico en nuestra localidad, que nos permite seguir por la 
pequeña pantalla el devenir diario de La Solana con reportajes, 

informativos, retransmisiones, entrevistas y un largo etcétera 
de programas. 

Desde las páginas de GACETA DE LA SOLANA y en 
nombre de los medios de comunicación municipales, felicita
mos a nuestros compañeros de Canal 2000 por estos diez años de 
vida y les deseamos que el futuro les sea propicio en su labor 
informativa y también en el aspecto humano. Suerte, amigos ... 

35 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #148, 9/1998.



Colaboraciones 

"Santa Catalina", nuestra 

Entrada principal en un momento de la restauración. 

L. *a Solana, municipio situado al sudeste de la provincia de Ciudad 
Real , entre los municipios de Membrilla y Alhambra, cuenta con 

una magnífica Iglesia de estilo gótico flamígero que está siendo 
rehabilitada gracias al esfuerzo de sus pan-oquianos. La Iglesia se sitúa 
en el origen del trazado urbano de la villa de La Solana, entre las plazas 
Mayor y Don Diego. Su advocación de Santa Catalina se relaciona con 
el deseo del pueblo de ponerse bajo la protección de esta Santa para 
defenderse de las frecuentes plagas de langosta que amenazaron las 
cosechas de los pueblos y lugares del Campo de Montiel en las épocas 
medieval y moderna. Previamente a la redacción del proyecto se 
encargó a la historiadora Mª Pi lar Molina Chamizo un estudio histórico 
que nos permitiera conocer más profundamente la evolución constructiva 
del edificio. Del mencionado estudio se obtuvieron fundamentalmente 
los siguientes datos. 

Para encontrar los orígenes de la Iglesia debemos remontarnos a los 
inicios de la Reconquista, vinculándose la parroquia con la existencia 
de una pequeña torre-fortaleza en donde en una de sus dependencias se 
contaba con una capilla desde la segunda mitad del siglo XIII. Con la 
pacificación del ten-itorio se abandona paulatinamente el uso militar de 
la anterior construcción y sobre sus ruinas, en el primer tercio del siglo 
XV, se construye una sencilla Iglesia de modelo y tradición mudéjar de 
planta única rectangular. 

La Iglesia que hoy conocemos comenzó a construirse hacia 1488 de 
la mano del maestro Aliseda, quien por aquel momento realizaba la 
parroquia de Santiago el Nuevo, en la cercana población de Membrilla, 
lo que explica el gran parecido entre ambas. El nuevo templo, comenzado 
por el presbiterio, se fue sobreponiendo al viejo bajo el estricto control 
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Entrada principal restaurada en su primera fase. 

de los visitadores de la Orden de Santiago y de ahí la enorme cantidad 
de referencias a dicha Orden que encontramos en los muros de la 
Iglesia. En la dirección de las obras se sucedieron con los años otros 
importantes canteros: Juan de Baeza, Juan de Garnica y Francisco de 
Luna. 

El modelo elegido inicialmente para la nueva parroquia pertenece al 
llamado "estilo Reyes Católicos", que se basa en el desarrollo de una 
planta de nave única, rematada en un ábside poligonal de tres lados, con 
capillas entre sus contrafuertes. Sobre las bóvedas estrelladas, se 
construye un armazón de madera para cuyo saneamiento se abriría una 
galería de arquillos que incrementan la altura y por tanto la esbeltez de 
los alzados exteriores. En el año 1525, comienzan a construirse las dos 
capillas de las dos primeras crujías del lado del Evangelio. La primera 
de ellas recibe el nombre de "Capilla de los Salazares" y está dedicada 
a Nuestra Señora de la Consolación. Fue encargada por Juan de Salazar 
en la primera década del siglo XVI y se abre al interior del templo a 
través de una magnífica portada, íntegramente labrada en piedra, bajo 
arco ligeramente apuntado rematado por gablete, en cuyo interior se 
distinguen las armas de la familia. Sus abocinadas arquivoltas incluyen 
algunas cenefas vegetales compuestas por hojas de acanto, apoyadas 
sobre articuladas basas poligonales, con algunos motivos inspirados en 
la cestería. El conjunto se completa con dos finas agujas que lo 
flanquean. La segunda capilla denominada de "Santa María Magdalena", 
fue fundada por Juan de Castro y fue dirigida, como la anterior, por el 
maestro cantero Juan de Baeza. 

En el año 1550, una vez finalizado todo el cuerpo principal y cen-adas 
sus bóvedas se encargó realizar una tribuna de madera a los pies del 

( 
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~ran joya, por fin se remoza 

La imagen de Santa Catalina antes de ser restaurada. 

templo, aunque no se comenzó hasta los años setenta del siglo XVI de 
la mano de Maese Domingo y Gregario de Arejola. Parece probable 
que en esta segunda mitad del siglo se levantaría una primera sacristía 
cercana al presbiterio. 

La magnífica torre campanario fue adjudicada por concurso 
(convocado en 1552 bajo la supervisión del gran Alonso de Covarrubias) 
al proyecto de Alonso Galdón, frente a los planos que presentó 
Domingo Mújica. Las obras se prolongaron con grandes dificultades 
hasta la década de los ochenta. A pesar de todos los esfuerzos la 
cimentación no debía ser la adecuada y la torre cae en el año 1618. Las 
obras de reconstrucción no se acometen hasta los años treinta del siglo 
XVII y se finalizan aproximadamente en el año 1643. En estos años se 
construye la pequeña puerta situada en el hastial, junto al lado Norte, 
interpretada al estilo clásico con pilastras toscanas, entablamento 
adornado con la Cruz de Santiago y remates escurialenses y cruz de 
piedra. Actualmente los trabajos de restauración se centran en los 
paramentos laterales derechos de la fachada norte y en la restauración 
de esta portadita, con lo que se pretende recuperar la idea de las tres 
portadas con las que siempre contó la Iglesia, si bien la del Oeste parece 
ser que estaba situada debajo de la Torre. 

Con respecto a la Torre del Reloj, ésta se construye hacia el año 1609, 
levantándola sobre un contrafuerte y rematada con chapitel, cruz y bola 
a semejanza de la torre campanario. El acceso se realiza a través del 
bajo cubie1ta mediante una escalera de caracol. 

Muy imp01tante constructivamente hablando era identificar los 
materiales que forman la Iglesia, por lo que se encargó también un 
estudio de los materiales pétreos, realizado por la Doctora en Ciencias 
Químicas Nuria García Pascua, que identificó las siguientes variedades 
litológicas: 

-Piedra de color rojo, denominada Moliz o Remolina, usada como 
elemento principal de los contrafuertes. Con canteras todavía hoy en 
explotación en la localidad de Villanueva de los Infantes. 

-Roca porosa heterogénea de naturaleza carbónica y coloración 
blanco-crema, llamada localmente piedra de Valdepeñas y que fue 
empleada en el zócalo y en la tOITe campanario. 

-Distribuidos a lo largo de todo el edificio se observa un amplio 
mosaico de distintos materiales, sin definir, aunque con predominio de 
margas y materiales de naturaleza silícea. Los restos de revoco que 
existen sobre ellos indican claramente que inicialmente estaban 
revocados con un mortero de cal, si bien reproducir hoy día este 
revestimiento supondría un enorme impacto visual para los habitantes 
de La Solana, por lo que durante la restauración se pretende devolver 
la planimetría al paramento a través de un ancho rejuntado de mortero 
que permita proteger las llagas de los mampuestos pero sin ocultarlos 
completamente. Esta solución supone un estado intermedio entre el 
completo revoco de estos paños y el realizar un simple rejuntado que 
daría al paramento, por la irregularidad de los materiales empleados, un 
aspecto en exceso desordenado. 

-En la Portada No1te o de Santa Catalina, encontramos elementos 
decorativos de granito muy alterados por efecto principalmente de las 
humedades y un ataque biológico íntimamente ligado a la presencia de 
palomas, en un número muy próximo a lo que podríamos denominar 
plaga. Los efectos del ataque provocado por los excrementos de 
paloma se aumentan con los correspondientes de otros microorganismos 
(musgos y líquenes). La restauración de esta Portada se ha previsto 
realizar en dos fases: con motivo del montaje de los andamios necesarios 
para la reparación de la zona de cubiertas que vie1te sobre la portada se 
ha procedido a la restauración de los revocos del arco y a la limpieza 
y consolidación de la imagen de la Santa, así como la limpieza general 
de todo el conjunto utilizando simplemente agua a muy baja presión y 
sin adición de ningún otro producto que pudiera producir daños a corto 
o largo plazo sobre la piedra. Esta primera fase tenía por único objeto 
la retirada de palomina y microorganismos y realizar puntuales trabajos 
de rejuntado, debiendo estar terminados los trabajos para el ofrecimiento 
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Colaboraciones 

de la Virgen. En una segunda fase y con más tiempo de actuación se 
procederá a realizar los trabajos de reintegración de volúmenes, 
restauración de los elementos de granito, colocación de protecciones 
antipaloma y consolidación e hidrofugación de la Portada. 

-En la Portada Sur o de Santiago, los elementos que la constituyen se 
encuentran en avanzadísimo estado de descomposición y la intervención 
deberá ser realizada en una única fase, comprendiendo en la misma la 
eliminación de morteros inadecuados, reintegración de volúmenes, 
limpieza, rejuntado, restauración de revocos, consolidación e 
hidrofugación. 

-Con respecto a los arquillos que coronan todo el perímetro de la 
Iglesia están realizados en un ladrillo de fabricación artesanal, debiendo 
ser sustituidos aquellos que muestran un defecto de cocción que los ha 
hecho muy sensibles a los agentes atmosféricos y presentan por ello 
exfoliaciones y pérdidas de volumen. Los trabajos de restauración de 
los arquillos de ladrillo incluirán los trabajos de limpieza, rejuntado, 
demolición de petos, eliminación de enfoscados y colocación de 
carpinterías de celosía, similares a las existentes en multitud de 
edificios religiosos, que permitan a través de las mismas la circulación 
de aire pero impidiendo la entrada de palomas. 

Con relación al resto de la intervención y dividida por elementos 
constructivos, los trabajos están encaminados a solucionar los siguientes 
daños: 

En la cubierta: Desprendimientos puntuales en los elementos de 
cubrición, roturas y desplazamientos de tejas, pérdida de mortero en 
caballetes, incorrecto recibido de hiladas, incorrecta ejecución de los 
puntos singulares, sustitución de limas y baberos de cinc. 

En el chapitel de la torre del campanario: pizarras rotas , desclavadas 
y descolocadas, remates de chapa corroídos, encuenu·os de las mansardas 
en mal estado, mal estado del entablado de madera, necesidad de 
pintura de protección de la estructura de madera. 

En la cubierta de la torre del reloj: sustitución completa del chapitel 
realizando otro a semejanza del original mucho más esbelto y del que 
existen documentos fotográficos. 

En las fachadas: mal estado en general de la piedra arenisca, manchas 
y suciedad en los elementos de sillería, impostas y cornisas partidas, 
pérdida de mortero en la sillería, erosiones excesivas, humedades de 
capilaridad localizadas, grietas y fisuras estructurales, deterioro de 
carpinterías, corrosión de cerrajerías, deterioro de vidrieras. 

Torre campanario: deterioro de las líneas de impostas y cornisas, 
pérdida de volúmenes, mal anclaje de los balcones superiores, 
inadecuada instalación de pararrayos, suciedad generalizada, deterioro 
de elementos estructurales. 

Lamentable estado del tejado también sin restaurar. 
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Estado lastimoso de la Torre del Reloj, aun sin restaurar. 

Ficha técnica 
Promotores 

Obispado-Priorato de las Órdenes Militares 
Excmo. Sr. Obispo D. Rafael Torija de la Fuente 

Parrnquia Santa Catalina Virgen y Mártir 
D. Francisco Jiménez González (Párroco) 

D. Julián Mar1ín Mar1ín (Vicario Parroquial) 
D. Candelo López Serrano (Vicario Parrnquial) 

Autor del proyecto 
Dr. Arquitecto D. Luis Maldonado Ramos 

Dirección Facultativa 
Dr. Arquitecto D. Luis Maldonado Ramos 

Arquitecto Técnico D. Luís Feo. Cercós García 
Arquitecto Colaborador de la D.F. 

Dña. María del Mar Fernández García 
Otros colaboradores durante la redacción del proyecto 

Dra. Ciencias Químicas Dña. Nuria García Pascua 
Arquitecto D. Pedro Puig Martos 

Historiadora Dña. María Pilar Molina Chamizo 
Restauradora Dña. Salomé Figueroa Redondo 

Restaurador D. Germán Pérez Martínez 
Restauración escultura Portada de Santa Catalina 

Licenciada BB.AA. Dña. María José Salas GarTido 
Diplomada en Restauración Dña. Elena Naranjo García 

Morteros de restauración 
D. Enrique Vázquez Pérez 

Albañilería 
D. Andrés Uriel Palomera 

D. Jacinto López de la Reina Pacheco 
D. Juan José Parra Araque 

Pintura 
D. Ramón Delgado Díaz de los Bernardos 

D. Jesús Antequera 
Andamios y Medios Auxiliares 

Prefabricados y Montajes Villarta, S.L. 
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Cartas al director 

Queridos paisanos: 

Saludos cordiales. Os escribo desde Italia, donde me encuentro asistiendo a un curso de 
formación y actualización para misioneros. Este curso lo terminaré en el mes de junio (Dios 
mediante). Después volveré a España para trabajar en alguna de nuestras Casas Javerianas por 
un cierto tiempo. 

Mis superiores lo han ordenado así. Ciertamente, me hubiese gustado volver a la misión de 
Sierra Leona enseguida, donde está mi corazón, pero comprendo también el consejo y el deseo 
de mis superiores. 

Quiero daros mis más sinceras gracias a todos por vuestra ayuda, solidaridad y generosidad con 
la misión de Sierra Leona. Estoy seguro de que Dios os lo recompensará. 

Seguiremos en contacto y en comunión, a través de la oración y de la "Gaceta". 
Unidos siempre en la fe y en la oración, un abrazo fraterno. 
P. Domingo Jiménez García-Abadillo 
Misionero Javeriano 

Sr. Director: 

Me pongo a escribir esta carta sabiendo que 
habrá quien diga cuando la lea que se acuerda 
de lo que digo a continuación. 

Claro que os acordáis, pero me agrada 
refrescaros la memoria. Qué padres rebosantes 
de alegría no recordamos llevar a nuestros 
hijos a bautizar a la Parroquia de Santa 
Catalina, qué niño no recuerda con ilusión el 
día de su Primera Comunión, qué pareja de 
enamorados no recordamos el día de nuestra 
boda subir al altar mayor a que nos convirtiera 
el sacerdote en matrimonio. Tampoco 
olvidamos los momentos amargos, pero a 
pesar de ser tristes, a nuestros seres queridos 
el último Adiós se lo damos bajo el techo de 
nuestra Parroquia de Santa Catalina. 

La iglesia no es ni de ricos ni de pobres, ni 
pequeños ni mayores, es del pueblo, de todos. 
Una joya que hay que ayudar a reconstruirla 
entre todos. Estoy convencida de que La 
Solana responderá como sabe. ¿Cómo?, de 

muchas maneras, hasta los nmos pueden 
ayudar, es fácil de hacer, a todos los jóvenes 
sus padres les dan un dinero para sus gastos, 
sería muy hermoso que de sus ahorros dieran 
un donativo y se viera el ejemplo como 
personas adultas. 

No quiero entrar en terreno desconocido, 
pero sí hago una sugerencia, esta, al llegar la 
Virgen, si Dios quiere, la recaudación será 
como todos los años; los encargados y demás 
personas creo que distribuyen el dinero con 
sensatez, pero este año es muy especial al 
encontrarse la iglesia en este estado. Menos 
novenas, menos flores, recortar gastos en todo 
o en casi todo y que el dinero sea para las 
obras. La Virgen de Peñarroya lo agradecerá 
al ser su casa durante cuatro meses al año. 

Es mi deseo que nadie se sienta molestado 
por mi escrito, que es de buena voluntad. 

Manuela López Jaime 
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JE? otos de antafio 

Escuelas de la Sociedad Maestra Doña Regina. Año 1963. La mayoría de las niñas van de uniforme. 

La foto de Carranza está tomada el 19 de febrero de 1963 
en el recién inaugurado Supermercado Izgar, en la calle de la 

Carrera. En la fotografía vemos a Vicente Cañadas y a su 
hijo Vicente en la carnicería. 
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Paseo por el parque 
La foto está tomada en una tarde del verano de 1952. Tres 

amigas pasean por el Parque Municipal 
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Fotos de antafio 

Septiembre de 1952. Ante la imagen de la Virgen de 
Peñarroya vemos a un grupo de romeros. 

¡Sobre el hombro! 
Eso debieron indicarles a algunos de 
nuestros soldados de la foto, pero sin 

concretar, porque unos tienen el fusil en el 
derecho y otros en el izquierdo . 

. Á 

Fotografía de hacia 1959. Pepe Crisantos haciendo puños 
para hoces en la carpintería de los Abadillos, calle 

Alhambra. 

Pilar Torrijos Pérez por la década de los años 1950. La 
fotografía la muestra con un grupo de bordadoras de La 

Solana. 

Hace cuarenta y ocho años, en 1950. Boda de la familia 
Simarro. En la foto , el padre, los hijos y los amigos en la 

boda de Vicente Simarro. 
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Radio Horizonte 

Los sábados por la tarde hay mucha marcha en las ondas de 
Radio Horizonte. Nuestros compañeros Goyo García Pozuelo 
y Román Moreno se lo pasan en grande haciendo su programa 
"Como en casa". Un espacio dedicado a la música de baile que 
permanece en antena de 5 a 6.30. Dos amantes de este estilo 
musical que invitan a la audiencia, como ellos mismos dicen , 
"a la antesala de la noche reina". 

"Marcando el Ritmo" 

La programación de tarde durante los días de la semana 
cuentan con un buen número de colaboradores. Es el caso de 
Manoli Martín-Zarco y Ángela Jiménez, dos jóvenes aficiona
das al mundo de la radio que cada lunes conducen el programa 
"Marcando el Ritmo". Las dos mantienen una buena 
compenetración y son capaces de poner, precisamente, "rit
mo" en la sintonía del 107.9. 

Recuerdos de una gran audiencia 
En el número anterior de GACETA hicimos un amplio resu

men de lo que fue y significó el décimo aniversario de Radio 
Horizonte. Fueron días de celebración y emoción en los que la 
audiencia tuvo un papel muy destacado, como no podía ser de 
otra manera. La mañana del día 20 de julio recibimos una visita 
muy especial. Un buen número de fieles oyentes nos agasaja
ron material y sobre todo sentimentalmente. Nos dedicaron 
placas, poesías, cartas, y desde luego su cariño. Hoy publica
mos este simpático dibujo con una relación de oyentes muy 
especiar. 
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Juan Pedro Araque, un joven valor 

Desde hace pocos meses, Radio Horizonte cuenta con un 
nuevo colaborador: Juan Pedro Araque. Con 15 años recién 
cumplidos ha demostrado ser un gran amante del medio y tener 
unas enormes ganas de trabajar. Juan Pedro se encarga emi
nentemente del apartado deportivo, haciendo entrevistas y 
programas, aunque ya ha hecho también sus pinitos en concur
sos y musicales. 

RELACIÓN DE OYENTES QUE HAN COLABORADO 

EN EL "X" ANIVERSARIO DE RADIO HORIZONTE 

JOSEFA SERRANO 

M' JUANA JAJME 

ANTONIA MUÑOZ L. 

BENITA LOPEZ 

ISABEL MUÑOZ 

LUISA JAIME 

JULI JAIME 

ANTONIA ALMAZÁN 

PETIIA ROMERO 

EVECASTAÑO 

ENCARNA DE LA CRUZ 

GABRIELA DE LA CRUZ 

LUdA SALCEDO 

M' )OSE SALCEDO 

CARMEN PARRA 

ANTONIA MUÑOZ M. 

JOSEFA PEINADO 

JULJO 1998 
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BACALAO Al QUESO EN ACEITE 
Ingredientes para 4 personas 

• 400 Grs. De bacalao desmigado 
• 2 ó 3 cebollas frescas 
• 2 ó 3 dientes de ajo 
• 150 Grs. De queso en aceite 
• Maizena 
• Vino Blanco 

Preparación . + Desalar bien el bacalao y desmigarlo. Picar muy 
finamente las cebollas y rehogarlas muy despacio 
en el propio aceite del queso. Cuando esté bien blanda 
añadir los ajos picados y dejar que también se rehogen. 

• Saltear allí aumentando el fuego a tope el bacalao. + No sazonar. Saltearlo bien y echar todo el conjunto en un escurridor. 

• Recoger el caldo que suelte y dejar reposar un rato 
• Poner a hervir ese caldito resultante y ligarlo con un poco de maizena 

disuelta en vino blanco, dejándolo como una bechamel ligera, 
mezclarlo todo y que quede bien unido, colocarlo en una cazuela 
de barro y cubrir con unas láminas finísimas de queso en aceite , 
meterlo al horno a 180grados y que se tunda un poco. 

• Servirlo 
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Hasta los momentos 
más difíciles 

OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 

el Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO. 63 45 14 
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